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FECHA: Junio 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayeron otros peces gordos” 

 “Ve PRI altas posibilidades en comicios” 

 “Eleazar garantiza desarrollo para Pachuca: Osorio” 

 “Civilidad y cordura, demandan diputados e IEEH a candidatos”  

 
“Gamboa da su respaldo a Eleazar García”  

 
“Terminan hoy campañas Llamado a civilidad” 

 
“Por traición, se rompe alianza entre PAN y PRD”  

  “Elecciones enfrenta a diputados locales”  

 “Progreso de hidalgo es efecto de gobiernos priistas: Gamboa” 

 
“Evaluar no mejora educación, Advierte”  

 
“Fabrican escoltas al vapor”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-IEE entregará material en tiempo y forma para elecciones: En tiempo y forma el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) entregará el material electoral a los 3 mil 446 presidentes de Mesas Directivas, para que el 
domingo 3 de julio la ciudadanía acuda a las urnas a depositar su voto. El consejero presidente del órgano electoral, 

Daniel Jiménez Rojo comentó, en 80 municipios los funcionarios electorales recibieron el material por usar en esta 
jornada electoral del 3 de julio, quedando pendiente 4, entre ellos Chapulhuacan y Juárez Hidalgo, lugares de difícil 

acceso. Asimismo, se informó al pleno del Consejo General, que los trabajos de capacitación a funcionarios de mesas 

directivas de casilla comprendidos por Presidentes, Secretarios y Escrutadores (propietarios y suplentes) tiene un avance 
del 100%. Jiménez Rojo hizo un reconocimiento a todas las personas que intervienen en la titánica labor para capacitar a 

un universo de 27,568 ciudadanos, quienes el día de la jornada electoral del próximo 03 de julio atenderán las 3,446 
casillas que estarán instaladas en todo lo largo y ancho del estado para recibir los votos de las y los hidalguenses. 

Aseguró todo está listo para que el próximo domingo los hidalguenses tengan “su fiesta ciudadana, en paz y tranquilidad, 

toda vez que hasta el momento electoralmente no hay focos rojos en ningún municipio, pese a los actos de violencia que 
se han presentado en algunos ayuntamientos”. Respecto al debate público señaló, que después de la invitación a los 

partidos políticos han recibido la propuesta de las coaliciones Hidalgo nos Une y Poder con Rumbo, es decir, falta Juntos 
Por Hidalgo, por que señaló que esperan su respuesta. Agregó, que la invitación a debatir ideas no sólo contempla 

Pachuca y Mineral de la Reforma, sino, en los 84 municipios por ser una elección que contempla al territorio estatal. 
Previo a la sesión ordinaria del IEEH, representantes del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, sostuvieron una 

reunión con partidos políticos para hacer una evaluación de tiempos dados a candidatos. Dentro de los puntos que 

destacaron fue el reconocimiento a la directora de Radio y Televisión, Martha Gutiérrez Manrique por la apertura 
otorgada a los siete partidos con registro y las tres coaliciones que participaron en esta ocasión. (Verónica Ángeles, 

pág.3)  

La Crónica de Hoy-Reconocen equidad del Instituto de Radio y Televisión en el IEEH: Durante reunión de 
trabajo de la Comisión de Radio, Televisión y Prensa del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), los representantes 

de los diversos partidos políticos y coaliciones, externaron su reconocimiento al Instituto Hidalguense de Radio y 
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Televisión por su apertura, pluralidad y equidad en la asignación de tiempos en radio y televisión para sus candidatos. 

Los representantes afirmaron que se honró la firma de los convenios en la materia y que las tareas y acuerdos realizados 

dejarán constancia para que en futuros procesos pueda continuarse el trabajo de la misma forma. Posteriormente, en la 
cuarta sesión extraordinaria de junio, fue presentado un informe mediante el cual se reportó al pleno del Consejo 

General, que las labores de capacitación a funcionarios de mesas directivas de casilla comprendidos por presidentes, 
secretarios y escrutadores (propietarios y suplentes), tiene un avance del 100%. El consejero presidente del IEEH, Daniel 

Rolando Jiménez Rojo, hizo un reconocimiento público a todas las personas que intervienen en la titánica labor para 

capacitar a un universo de 27 mil 568 ciudadanos, quienes el día de la jornada electoral del próximo tres de julio 
atenderán las 3 mil 446 casillas que serán instaladas en todo lo largo y ancho del territorio estatal para recibir los 

sufragios de las y los hidalguenses. En su turno, durante su intervención, los representantes de los partidos políticos y 
alianzas se sumaron a dicho reconocimiento. Asimismo fue presentado un informe referente a la publicación de los 

estados de ingresos y gastos de campaña, presentados por los partidos políticos y coaliciones. Fueron aprobados además 
por unanimidad de los consejeros electorales, seis dictámenes relativos a sustituciones de candidatos de los partidos 

políticos y coaliciones. Cabe destacar que los espacios de radio y televisión otorgados por el sistema estatal, fueron 

aprovechados en un 71.55 por ciento por los partidos, según reveló el presidente de la comisión, Guillermo Mejía 
Ángeles. Juntos por Hidalgo empleó el 87.50 por ciento de las entrevistas; Poder con Rumbo 72.73 por ciento; e Hidalgo 

nos une 47.66 por ciento. Nueva Alianza 94.12; Convergencia 60; PVEM 88.89; Partido del Trabajo 66.67; PRD 63.64; 
PRI 72.73; y Acción Nacional el 60 por ciento. Mejía Ángeles aseveró que quedó manifiesta la voluntad del gobierno del 

estado, encabezado por Francisco Olvera, y la televisora estatal, así como de los partidos políticos por cumplir con el 

principio de equidad y lamentó que no todos los candidatos a alcaldes aprovecharan los foros. (Alberto Quintana, 
Página 3) 

La Crónica de Hoy-Cae viabilidad para efectuar debate público por Pachuca: Pese a la negativa del candidato 
por Pachuca de Juntos por Hidalgo, para debatir públicamente, aún existe el ánimo de los aspirantes de las coaliciones 

rivales para efectuarlo, aunque sea el último día de campaña, sostuvo la abanderada de Hidalgo nos une, Gloria Romero. 

Luego de que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) anunciara que la mesa de diálogo entre los tres aspirantes a la alcaldía 
capitalina no podría realizarse debido a la negativa del candidato tricolor; Romero León lamentó la postura de Eleazar 

García. “La propuesta de las organizaciones civiles era que debatieran los tres candidatos, a través del IEEH, que 
existiera amplia convocatoria y fuera transmitido por los medios”. Acompañada del dirigente panista en el DF, Obdulio 

Ávila, la diputada federal con licencia aclaró que tanto ella como el candidato de PT-Convergencia, Jorge Acosta, 

insistieron en la propuesta. “Le pedimos al IEEH que diera respuesta, pero no hubo contestación del PRI”. (Rosa 
Gabriela Porter, Página 3) 

Uno más uno-Destacan partidos y coaliciones equidad de RyTH: En sesión de la Comisión de Radio y Televisión 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), los representantes de partidos y coaliciones ante el Consejo General, reconocieron la 

apertura y equidad con que se ha conducido el sistema local de Radio y Televisión de Hidalgo durante el proceso para 

renovar los ayuntamientos. Los trabajos estuvieron conducidos por el presidente de la comisión, el consejero Guillermo 
Mejía Ángeles, quien aseguró que está manifiesta la voluntad del gobierno que encabeza José Francisco Olvera Ruiz, y la 

televisora estatal, así como de los partidos políticos por cumplir con el principio de equidad y lamentó que no todos los 
candidatos a alcaldes han aprovechado el foro. Su compañera consejera, María de Jesús Hernández, se sumó al 

reconocimiento, y agregó que este consenso, así como su cumplimiento generan orgullo y representa un ejemplo para el 

resto de las entidades del país, mientras que la directora general de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez 
Manrique, dijo que con estas acciones se reafirma el compromiso que tiene la administración estatal por marcar un 

referente en la materia. A la sesión de la Comisión de Radio y Televisión del colegiado electoral acudieron directivos de 
aquel sistema estatal, encabezados por su directora general Martha Gutiérrez Manrique, donde los comentarios se 

unificaron al reconocer el trabajo equitativo que se desarrolla de manera puntual. La representante del PAN, Rosario 

Rodríguez, agradeció los espacios otorgados por Radio y Televisión de Hidalgo, para que sus candidatos a las 
presidencias municipales pudieran dar a conocer sus propuestas de campaña con miras a la jornada del próximo domingo 

3 de julio. Adicionalmente, dejó en claro que tanto su partido, el blanquiazul, así como sus candidatos deben asumir la 
responsabilidad que les compete, puesto que en algunos casos no aprovecharon los espacios, y los dejaron desiertos al 

no presentarse a las entrevistas previamente pactadas. En tanto, el delegado de la coalición “Hidalgo nos Une”, integrada 
por PAN y PRD, Ricardo Gómez, lamentó que algunos de sus candidatos no hayan entendido la trascendencia de 

aprovechar los espacios otorgados, al tiempo que se pronunció por dejar a un lado todo tipo de descalificación en lo que 

resta del actual proceso. El representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Gustavo Cortes, puntualizó 
que se ha honrado la firma del consenso alcanzada el 31 de mayo pasado, y que el principio de equidad está resuelto, 

pues “no habrá argumento que pueda decir, que el IEE y RTH han faltado”. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 3) 
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Milenio-Partidos reconocen equidad: Sin quejas en el desarrollo de los spots y la promoción de los candidatos. 
Señalan que hubo quienes no aprovecharon el espacio de difusión. Durante la sesión de la Comisión de Radio y 

Televisión del Instituto Estatal Electoral (IEE), los representantes de partidos y coaliciones políticas reconocieron la 
apertura y equidad con que se ha conducido el sistema local de Radio y Televisión durante el proceso para renovar 

ayuntamientos. Los trabajos estuvieron conducidos por el presidente de la comisión, el consejero Guillermo Mejía 
Ángeles, quien aseguró que está manifiesta la voluntad del Gobierno del estado y la televisora estatal, así como de los 

partidos políticos por cumplir con el principio de equidad y lamentó que no todos los candidatos a alcaldes han 

aprovechado el foro. María de Jesús Hernández, consejera electoral, se sumó al reconocimiento y agregó que este 
consenso, así como su cumplimiento generan orgullo y representa un ejemplo para el resto de las entidades del país, 

mientras que la directora general de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez Manrique, dijo que con estas 
acciones se reafirma el compromiso que tiene la administración estatal por marcar un referente en la materia. A la sesión 

de la Comisión de Radio y Televisión del colegiado electoral acudieron directivos de aquel sistema estatal, encabezados 
por su Directora General Martha Gutiérrez Manrique, donde los comentarios se unificaron al reconocer el trabajo 

equitativo que se desarrolla de manera puntual. La representante del Partido Acción Nacional, Rosario Rodríguez, 

agradeció los espacios otorgados por Radio y Televisión de Hidalgo, para que sus candidatos a las presidencias 
municipales pudieran dar a conocer sus propuestas de campaña con miras a la jornada del próximo domingo 3 de julio. 

Adicionalmente, dejó en claro que tanto su partido, el blanquiazul, así como sus candidatos deben asumir la 
responsabilidad que les compete, puesto que en algunos casos no aprovecharon los espacios, y los dejaron desiertos al 

no presentarse a las entrevistas previamente pactadas. En tanto, el delegado de la coalición Hidalgo nos Une, integrada 

por Acción Nacional y la Revolución Democrática, Ricardo Gómez, lamentó que algunos de sus candidatos no hayan 
entendido la trascendencia de aprovechar los espacios otorgados, al tiempo que se pronunció por dejar a un lado todo 

tipo de descalificación en lo que resta del actual proceso electoral para renovar los ayuntamientos.  Claves Reporte • El 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) cuenta con la mayoría del tiempo en los noticiarios de los medios electrónicos 

Hidalgo, reveló un informe elaborado por el Instituto Estatal Electoral. • La Comisión de Radio, Televisión y Prensa 
presentó el reporte de un monitoreo realizado del 31 de mayo al 14 de junio que se aplicó a 14 emisoras. • Se 

monitorearon 298 emisiones, 59 horas 34 minutos de con mil 270 menciones registradas de partidos y coaliciones 

durante la presente campaña rumbo a la elección de alcaldes. (Redacción, pág. 07) 

Milenio-IEE se declara listo para elecciones municipales: Reprueban hechos de violencia y dicen no tener focos 
rojos en ningún municipio. El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Rolando Daniel Jiménez Rojo, 

aseguró que la capacitación de funcionarios de casilla está prácticamente terminada, el material electoral entregado y 
que están listos para realizar las elecciones municipales este domingo. “Estamos en las mejores condiciones, el material 

está entregado desde hace unas semanas, en la documentación electoral sólo faltan cuatro de los 84 municipios para que 
lleguen a los consejos municipales electorales, y yo creo que no tenemos ninguna complicación”, comentó. “Todos están 

capacitados, estamos en condiciones de dar una recapacitación si así no lo piden, tenemos hasta el sábado para 

capacitar”. Sobre los hechos de violencia que ocurrieron este domingo, Jiménez Rojo reprobó cualquier acto que esté 
fuera de la ley dentro del proceso electoral y llamó a todos los actores políticos y sociales a respetar el marco de derecho. 

“Es reprobable este hecho y todos los demás que se han presentado en la Huasteca son reprochables, pero yo espero y 
hago un llamado a los partidos políticos, a sus dirigentes, a sus candidatos y a la misma militancia a que participemos 

activamente pero que sea dentro del marco del derecho, que no nos gane la pasión”. “Existe el diálogo, que permanezca 
la concertación, no queremos violencia”. A pesar de los actos de violencia durante las campañas en diferentes regiones 

del estado, el consejero presidente aseguró que no hay focos rojos para esta elección donde se renovarán las 84 

alcaldías, además de que hay una comunicación constante con las autoridades federales, estatales y municipales para 
mantener el orden en la jornada electoral.  “Electoralmente no tenemos focos rojos, tenemos el diálogo abierto con las 

diferentes corporaciones de seguridad pública, han estado junto con nosotros, han venido incluso desde la ciudad de 
México, de la misma Secretaría de Gobernación”, refirió.  (Gustavo Godínez, pág. 07) 

Criterio-Hasta cuatro veces como funcionarios de casilla: Con 50 personas seleccionadas para conformar las 

mesas directivas de casilla, una alta incidencia en la migración, así como el analfabetismo en algunas ciudades han 
generado que en comunidades menores a las 300 personas, los pobladores aptos para ser funcionarios de casilla hayan 

participado ya en dos, tres y hasta cuatro procesos electorales, según su edad. En la comunidad El Jardín, municipio 
Progreso de Obregón, María del Rocío García es la presidenta de la única casilla que se instalará este 3 de julio. De 

profesión enfermera, describe que le agrada participar, pero que es una obligación, porque son pocas las personas que 

aceptan el cargo. "Muchas personas no están, se fueron a Estados Unidos, otras a la Ciudad de México y no pueden 
participar. Tienen su credencial, pero ya sabemos que no van a venir a votar", dijo. Benito Pérez Cruz refiere que a 

localidad, dado que todos se conocen, "sabemos quién vendrá a votar y quien no, esperamos que lleguen por lo menos 
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cien, pero a veces son menos, dice el hombre de aspecto vaquero que será escrutador, y señala que ha participado en 

tres ocasiones en jornadas electorales. Mientras que Martín Estrada, quien fue asignado como secretario de la única 

casilla en esta localidad describe que esta elección es sencilla, sólo es un acta que se llenará y todas las personas se 
conocen, así que estima que a las ocho de la mañana todos se integren a la jornada electoral. El auxiliar encargado, 

Javier Montoy, describe que recorrió la localidad entre milpas y zanjas, con perros bravos y toros que le dieron una que 
otra "corretiza" para localizar a 34 ciudadanos, de los cuales, capacitó a más de 13 para ser funcionarios, de ellos cuatro 

fueron seleccionados para estar en la jornada electoral. (Miriam Avilés, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo- Apertura de Radio y Televisión de Hidalgo: Representantes de todos los partidos políticos y 
coaliciones acreditados ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) reconocieron la apertura de Radio y Televisión de Hidalgo, 

así como su cumplimiento al consenso firmado en materia de espacios de difusión durante la presente campaña 
proselitista. A la sesión de la Comisión de Radio y Televisión del colegiado electoral acudieron directivos de aquel sistema 

estatal, encabezados por su directora general Martha Gutiérrez Manrique, donde los comentarios se unificaron al 

reconocer el trabajo equitativo que se desarrolla de manera puntual. La representante del Partido Acción Nacional, 
Rosario Rodríguez, agradeció los espacios otorgados por Radio y Televisión de Hidalgo, para que sus candidatos a las 

presidencias municipales pudieran dar a conocer sus propuestas de campaña con miras a la jornada del próximo domingo 
3 de julio. Adicionalmente, dejó en claro que tanto su partido, el blanquiazul, así como sus candidatos deben asumir la 

responsabilidad que les compete, puesto que en algunos casos no aprovecharon los espacios, y los dejaron desiertos al 

no presentarse a las entrevistas previamente pactadas.. En tanto, el delegado de la coalición Hidalgo nos Une, integrada 
por Acción Nacional y la Revolución Democrática, Ricardo Gómez, lamentó que algunos de sus candidatos no hayan 

entendido la trascendencia de aprovechar los espacios otorgados, al tiempo que se pronunció por dejar a un lado todo 
tipo de descalificación en lo que resta del actual proceso. El representante del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Gustavo Cortes, puntualizó que se ha honrado la firma del consenso alcanzada el 31 de mayo pasado, y que el 
principio de equidad está resuelto, pues "no habrá argumento que pueda decir, que el IEE y RTH han faltado". Los 

trabajos estuvieron conducidos por el presidente de la comisión, el consejero Guillermo Mejía Ángeles, quien aseguró que 

está manifiesta la voluntad del Gobierno del Estado, que encabeza Francisco Olvera, y la televisora estatal, así como de 
los partidos políticos, por cumplir con el principio de equidad y lamentó que no todos los candidatos a alcaldes han 

aprovechado el foro. Su compañera consejera, María de Jesús Hernández, se sumó al reconocimiento, y agregó que este 
consenso, así como su cumplimiento generan orgullo y representa un ejemplo para el resto de las entidades del país, 

mientras que la directora general de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez Manrique, dijo que con estas 

acciones se reafirma el compromiso que tiene la administración estatal por marcar un referente en la materia. 
(Redacción, pág. 6A) 

El Independiente - Partidos reconocen apertura de Radio y Televisión de Hidalgo: Representantes de los 
distintos partidos políticos y coaliciones externaron su reconocimiento a Radio y Televisión de Hidalgo por su apertura, 

pluralidad y equidad en la asignación de tiempos en medios para sus candidatos. Ayer, durante reunión de trabajo de la 

Comisión de Radio, Partidos reconocen apertura de Radio, Televisión de Hidalgo Televisión y Prensa del Instituto Estatal 
Electoral, afirmaron que se ha honrado la firma de los convenios en la materia y que las tareas y acuerdos realizados 

dejarán constancia para que en futuros procesos se pueda seguir trabajando de igual manera. En el marco de la cuarta 
sesión extraordinaria de junio fue presentado informe mediante el cual se reportó al pleno del Consejo General que los 

trabajos de capacitación a funcionarios de mesas directivas de casilla comprendidos por presidentes, secretarios y 

escrutadores (propietarios y suplentes) tiene avance de 100 por ciento. El consejero presidente Rolando Jiménez Rojo 
hizo reconocimiento a todas las personas que intervienen en la labor para capacitar a 27 mil 568 ciudadanos, quienes el 3 

de julio atenderán las 3 mil 446 casillas que estarán instaladas en el estado para recibir los votos de las y los 
hidalguenses. Por su parte, durante su intervención, representantes de los partidos políticos y coaliciones se sumaron al 

reconocimiento. De igual forma, fue presentado reporte de la publicación de informes de ingresos y gas-tos de campaña, 

presentados por los partidos políticos y coaliciones. Fueron aprobados también por unanimidad seis dictámenes relativos 
a sustituciones de candidatos de partidos políticos y coaliciones. (Redacción, Pág. 5) 

El Independiente-PRI aceptaría debatir; buscan incluir a M. de la Reforma en encuentro: El representante de 
la coalición "Juntos por Hidalgo" ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) Roberto Rico aseguró que sí habrá debate, 

aunque los aspirantes opositores lo descartaron. Dijo que se puede realizar porque es simplemente cuestión de tiempo 

para que se llegue a un acuerdo entre los tres representantes de las coaliciones sobre el formato a utilizar. Incluirían a 
más candidatos: Dijo que ayer la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza que él re-presenta ante el IEEH habría hecho llegar 

al árbitro electoral la propuesta para realizarlo, en el cual incluirán que se agregue a los candidatos de Mineral de la 
Reforma, que sea un ejercicio democrático con carácter metropolitano. "Estamos analizado y estamos por hacer llegar el 
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formato y las reglas, además esperamos que se firme el convenio para poder llegar a un acuerdo." Aseguró que aún hay 

tiempo para realizarlo, y que es muy posible sumar al candidato de Mineral de la Reforma; sin embargo, la candidata de 

la coalición "Hidalgo nos une" Gloria Rome-ro descartó esa posibilidad ante la negativa mostrada por Eleazar García a 
confrontar planes y proyectos de cara a la sociedad pachuqueña. (Miguel Ángel Carrasco, Pág. 5) 

Plaza Juárez-Instituto Estatal Electoral llama a guardar la cordura: Ante los hechos de violencia que se 

presentaron el pasado domingo en la colonia La Raza y en días pasados en la huasteca hidalguense, el consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo llamó a todos los actores 

políticos a guardar la cordura, rumbo al domingo 3 de julio. A pesar de estos incidentes dijo que actualmente, 
electoralmente hablando, este instituto no tiene focos rojos para la jornada electoral del próximo domingo, pues afirmó 

que se tiene el diálogo abierto con las diferentes corporaciones de Seguridad Pública del estado y con el mismo delegado 
de la Secretaría de Gobernación. Daniel Rolando Jiménez indicó que estos hechos de violencia son reprobables y por ello 

llamó a todos los partidos políticos, a sus dirigentes, a sus candidatos y a la misma ciudadanía en general para que se 

participe activamente este domingo pero dentro del marco de la ley. "Que no nos gane la pasión, que estas elecciones las 
vivamos de la mejor manera; siempre dentro del marco del derecho", indicó el presidente de este organismo electoral y 

agregó que "debe existir el dialogo, que prevalezca la concentración, no queremos violencia". Al mismo tiempo llamó a 
todos los actores políticos a guardar la cordura, también enfatizó que todos los representantes de partidos y los mismos 

dirigentes partidistas deben estar muy atentos a lo que hacen sus simpatizantes y sus operadores. Jiménez Rojo enfatizó 

que en estos momentos del proceso electoral no se deben firmar más documentos para la civilidad, pues ya se han 
signado muchos; por ello reiteró; "Lo único importante es llamar a la cordura a todos los ciudadanos, que todos estemos 

dentro del marco de la ley". Por otro lado, en cuanto al debate que solicitaron las organizaciones civiles entre los 
candidatos a la presidencia de Pachuca, Daniel Rolando Jiménez aseveró que este instituto aún está en espera de, la 

respuesta de los representantes de las coaliciones participantes, pues al momento sólo la habían recibido de Hidalgo nos 
Une y Poder con Rumbo. Ante este escenario afirmó que no había condiciones para que se llevara a cabo este ejercicio 

político, sin embargo resaltó que lo más importante es que el IEEH 'hoy aceptó esta propuesta y se ha trabajado hasta 

altas horas recibiendo todo tipo de documentación, pues aseveró que este proceso electoral no sólo es en Pachuca, sino 
también en los otros 83 municipios de la entidad. Todo lo anterior lo dio a conocer durante la cuarta sesión extraordinaria 

del Consejo General del IEEH que se llevó a cabo ayer, cuando se aprobaron seis dictámenes relativos a la sustitución de 
candidatos para este proceso. Asimismo se presentó la información relacionada a la publicación de los informes de 

ingresos y gastos de campaña realizados por los partidos políticos y coaliciones del periodo comprendido del 10 al 19 de 

junio, donde se dio a conocer que los 7 partidos participantes y las 3 coaliciones presentaron en tiempo y forma su 
información correspondiente. Cabe mencionar que durante esta misma sesión también se dio lectura al informe de los 

trabajos de capacitación a funcionarios de casilla, donde se informó que ha concluido satisfactoriamente la preparación 
de los más de 27 mil funcionarios que recibirán a la ciudadanía en las tres mil 446 casillas electorales que se colocarán en 

toda la entidad. (Natalia López, Pág. 3 A) 

Plaza Juárez-Instituto Estatal Electoral llama a guardar la cordura: Ante los hechos de violencia que se 
presentaron el pasado domingo en la colonia La Raza y en días pasados en la huasteca hidalguense, el consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo llamó a todos los actores 
políticos a guardar la cordura, rumbo al domingo 3 de julio. A pesar de estos incidentes dijo que actualmente, 

electoralmente hablando, este instituto no tiene focos rojos para la jornada electoral del próximo domingo, pues afirmó 

que se tiene el diálogo abierto con las diferentes corporaciones de Seguridad Pública del estado y con el mismo delegado 
de la Secretaría de Gobernación. Daniel Rolando Jiménez indicó que estos hechos de violencia son reprobables y por ello 

llamó a todos los partidos políticos, a sus dirigentes, a sus candidatos y a la misma ciudadanía en general para que se 
participe activamente este domingo pero dentro del marco de la ley. "Que no nos gane la pasión, que estas elecciones las 

vivamos de la mejor manera; siempre dentro del marco del derecho", indicó el presidente de este organismo electoral y 

agregó que "debe existir el dialogo, que prevalezca la concentración, no queremos violencia". Al mismo tiempo llamó a 
todos los actores políticos a guardar la cordura, también enfatizó que todos los representantes de partidos y los mismos 

dirigentes partidistas deben estar muy atentos a lo que hacen sus simpatizantes y sus operadores. Jiménez Rojo enfatizó 
que en estos momentos del proceso electoral no se deben firmar más documentos para la civilidad, pues ya se han 

signado muchos; por ello reiteró; "Lo único importante es llamar a la cordura a todos los ciudadanos, que todos estemos 
dentro del marco de la ley". Por otro lado, en cuanto al debate que solicitaron las organizaciones civiles entre los 

candidatos a la presidencia de Pachuca, Daniel Rolando Jiménez aseveró que este instituto aún está en espera de, la 

respuesta de los representantes de las coaliciones participantes, pues al momento sólo la habían recibido de Hidalgo nos 
Une y Poder con Rumbo. Ante este escenario afirmó que no había condiciones para que se llevara a cabo este ejercicio 

político, sin embargo resaltó que lo más importante es que el IEEH 'hoy aceptó esta propuesta y se ha trabajado hasta 
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altas horas recibiendo todo tipo de documentación, pues aseveró que este proceso electoral no sólo es en Pachuca, sino 

también en los otros 83 municipios de la entidad. Todo lo anterior lo dio a conocer durante la cuarta sesión extraordinaria 

del Consejo General del IEEH que se llevó a cabo ayer, cuando se aprobaron seis dictámenes relativos a la sustitución de 
candidatos para este proceso. Asimismo se presentó la información relacionada a la publicación de los informes de 

ingresos y gastos de campaña realizados por los partidos políticos y coaliciones del periodo comprendido del 10 al 19 de 
junio, donde se dio a conocer que los 7 partidos participantes y las 3 coaliciones presentaron en tiempo y forma su 

información correspondiente. Cabe mencionar que durante esta misma sesión también se dio lectura al informe de los 

trabajos de capacitación a funcionarios de casilla, donde se informó que ha concluido satisfactoriamente la preparación 
de los más de 27 mil funcionarios que recibirán a la ciudadanía en las tres mil 446 casillas electorales que se colocarán en 

toda la entidad. (Natalia López, Pág. 3 A) 

Plaza Juárez-Demandas electorales por "guerra sucia": El proceso electoral para renovar las 84 alcaldías de 

Hidalgo ha generado que se acumule una gran cantidad de denuncias por delitos electorales, tanto en la Subprocuraduría 

de Atención a Delitos Electorales de Hidalgo como en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE) de la Procuraduría General de la República (PGR), en donde la mayor parte de las denuncias son por guerra 

sucia en contra de algún contendiente por la presidencia municipal y también por coacción del voto. Guillermo Huacuja, 
encargado de prensa de la FEPFDE informó que hasta el corte de ayer 28 de junio esta instancia recibió 15 indagatorias, 

de las cuales 13 corresponden a actas circunstanciadas y dos averiguaciones previas contra funcionarios federales en 

Hidalgo. De acuerdo a Roberto Rico, representante ante el Instituto Estatal Electoral (1EE) de la coalición partidista 
"Juntos por Hidalgo" (conformada por el PRI, Verde Ecologista y Panal) explicó que dichas averiguaciones previas 

corresponden a dos denuncias que la alianza partidista presentó contra 40 delegados federales en Hidalgo al momento 
de realizar el evento "Bicentenario", que sirvió como marco para realizar recorridos de promoción haciéndose acompañar 

por precandidatos del Partido Acción Nacional (PAN). En tanto, el resto de las 13 actas circunstanciadas están en proceso 
de pasar a Averiguación Previa. Por parte de la Subprocuraduría a delitos Electorales de Hidalgo a cargo de José Luis 

Lima Morales se cuentan 26 denuncias; las dos últimas ingresadas el pasado domingo debido a una supuesta agresión 

física por parte de brigadistas panistas en contra de Adriana Flores, candidata a regidora del PR! en Pachuca. La mayor 
parte de estas demandas tienen que ver con denuncias de guerra sucia en contra de algún contendiente a diversas 

alcaldías, así como por tirar panfletos y destrucción de propaganda. Otra parte de las denuncias corresponde a que 
diferentes funcionarios estatales y municipales incurren en proselitismo en horas laborables; lo cual se dio en tres 

presidencias municipales y por condicionar la entrega de despensas, leche y materiales de construcción para votar por 

determinado candidato, entre otros.  

Fepade desplegará a 41 funcionarios en comicios en Hidalgo: Fepade en coordinación con la Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos Penales y Amparo (SCRPPA), la Delegación de la Procuraduría General de la República (PGR en 

Hidalgo y la Policía Federal Ministerial PFM: realizará un despliegue de 41 funcionarios federales durante la jornada 

electoral del próximo 3 de julio. Como parte de esta estrategia, la Fepade suscribió un programa de trabajo con el 
gobierno del estado, encaminado a fortalecer el buen desarrollo del proceso electoral en curso en Hidalgo. El despliegue 

se realizará del 28 de junio al 4 de julio y tendrá como base las oficinas de la PGR en el estado,  los municipios de 
Pachuca de Soto, Tulancingo de Bravo, Tula de Allende y Huejutla. La Procuraduría General República pone a disposición 

de la ciudadanía FEPADETEL 01 800 8 33 72 33 para hacer del conocimiento de la autoridad cualquier conducta que 

pudiera constituir un delito. Asimismo, los correos electrónicos fepadenet@pgr. gob.mx y fiscalenlinea@pgr. gob.mx, el 
Sistema de Prede-nuncia de Delitos Electorales Federales (PREDEF), al ' que se puede acceder desde la página 

http://www.pgr.gob.mx/ fepade/predef, mediante los cuales la ciudadanía puede denunciar vía internet aquellos hechos 
que considere constitutivos de un delito electoral. (Nadia Mejía 5). 

Síntesis-Entrega IEE materiales electorales: Ayer fue entregado a los 84 Consejos municipales del estado de 

Hidalgo todo el material y documentación electoral que será usado en los comicios a presidentes municipales del próximo 
domingo 3 de julio, aseguró el secretario general del Instituto Estatal Electoral, Francisco Ortega Sánchez. Luego de 

celebrada la cuarta sesión extraordinaria del Consejo General del IEE, en la que se dio a conocer información relacionada 
a la publicación de los informes de los ingresos y gastos de campaña presentados por los partidos políticos y coaliciones 

respecto al periodo del 10 al 19 de junio del año en curso, el funcionario electoral aseguró que los paquetes quedaron a 

resguardo de la policía de cada lugar y de la del estado. “Ayer desde temprana hora salieron las unidades a los 84 
Consejos municipales con toda la documentación electoral que se va a usar en la jornada del domingo y ya tenemos 

confirmado que los paquetes llegaron a los 84 municipios y están en poder de los titulares de los titulares de cada 
consejo los paquetes con las boletas electorales, las actas únicas de la jornada, el carnet de resultados que se publicará 

al exterior de la casilla después de la jornada, las actas de cómputo y la documentación que se necesita para las 
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elecciones”. Al mismo tiempo el funcionario electoral aseguró que  por lo anterior todos los paquetes estarán ya a 

resguardo de la policía del estado en las 84 sedes, para que partir de este día los representantes de los partidos políticos 

acudan a revisar el material y constar que se encuentre todo lo necesario y estar en condiciones de comenzar a entregar 
entre jueves, viernes y sábado a los presidentes de casilla el material. “Desde ayer se convocó a sesión en los 84 

Consejos para que en el principal punto del día  será el informe de las rutas que se tendrán en la jornada y sabe quiénes 
serán los  responsables, qué casillas y vehículos tendrán bajo su responsabilidad, además de señalar que de las unidades 

se tendrá especial cuidado ya que se debe reportar las características de los autos las placas y hasta el nombre de 

conductor.  Así también refirió que de esta manera el Instituto Estatal Electoral de encuentra listo para la jornada 
electoral del domingo en que serán instaladas un total de tres mil 446 casillas entre básicas y contiguas en las cuales se 

ha iniciado la entrega de un millón 900 mil boletas, así como la participación de alrededor de 27 mil ciudadanos que 
fungirán como funcionarios de casilla como propietarios y suplentes. (Jaime Arenalde, página de internet)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj- Por traición, se rompe alianza entre PAN y PRD: Perredistas de Huehuetla hacen un llamado a la 
ciudadanía en general para que no le dé su voto a los candidatos del PAN, incluidos los que van en alianza con el PRD, 

esto luego de calificar de traicionero al blanquiazul. En conferencia de prensa, Hugo Jaciel Mendoza, integrante del 

Secretariado Estatal del Sol Azteca, explicó que, existía un acuerdo político con los panistas del municipio de Huehuetla, 
en el cual se acordó que la candidatura sería para el PAN y la sindicatura para el PRD; sin embargo, “de una forma 

mañosa, los panistas se quedaron con las dos posiciones”. Si en plena campaña no cumplen los acuerdos ¿cuál va a ser 
su comportamiento si llegan a encabezar los Ayuntamientos? Cuestionó. Al tiempo pidió a todos no emitir un sólo voto a 

favor de un partido político “que le ha hecho mucho daño al país y a sus habitantes”. El acuerdo de coalición estipulaba 

que la candidatura a Presidente Municipal sería para el PRD y la candidatura a Síndico Regidor para el PAN. Sin embargo, 
tras algunos manejos se decidió que el albiazul encabezaría la planilla, y por ende la sindicatura quedaba asignada al 

PRD, indicó Jaciel Mendoza Hernández. “De manera facciosa e incumpliendo los acuerdos políticos, la dirigencia estatal 
del PAN impugnó el registro ante la Sala Federal del TRIFE, la cual falló a favor de la impugnación del PAN, ya que en el 

convenio de coalición se estipulaba que la sindicatura sería para el PAN, arrebatando la posición a la perredista Elena 
Barragán Tolentino, y entregándola al panista Alejandro Plata Leyva. En este sentido, Hugo Jaciel manifestó que al 

conocer el fallo del tribunal, se platicó con Xóchitl Gálvez, ya que funge como dirigente estatal del PAN, quien les 

prometió que “arreglaría el asunto en dos días”. Pasado el plazo lo único que recibieron fue un documento con la 
renuncia del candidato a síndico; el cual resultó que la firma no era correcta por lo que no tuvo efectos legales. Por lo 

que reiteró su postura de “ningún voto al PAN por traidor”. (Verónica Ángeles, pág. principal)  

El Reloj-Presenta Eleazar García Sánchez resultados de foros ciudadanos: En el penúltimo día de actividades 
proselitistas, el candidato a la alcaldía de Pachuca de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, dio a 

conocer los resultados de los foros ciudadanos realizados durante su campaña. “Hay ideas muy buenas, me parece que 
vienen a complementar los 4 ejes estratégicos que hemos mantenido como propuesta”, aseveró. Luego de tres foros 

ciudadanos se recibieron mil 35 propuestas en donde participaron mil 576 personas. García Sánchez puntualizó que ello 

se tradujo en 31 propuestas concretas ubicadas en los ejes Pachuca seguro, productivo, moderno e incluyente. “Me da 
mucho gusto que realmente esta participación ciudadana termine en proyectos muy concretos en beneficio de la 

sociedad”, acotó. Subrayó que las propuestas habrán de ser agregadas al Plan Municipal de Desarrollo de obtener el 
triunfo el próximo 3 de julio. Asimismo, comentó que también se daría cumplimiento a los más de 120 compromisos 

firmados a lo largo de la campaña en las distintas colonias y barrios de la capital hidalguense. “He sido muy cuidadoso en 
que esos compromisos realmente sean viables, alcanzables, el poderlos desarrollar al inicio de nuestra administración y 

habrá que hacer más”, aseveró. Respecto al cierre de campaña el día de hoy, manifestó que aún se está definiendo la 

estrategia a seguir. “Aún no lo definimos, depende también de mi dirigencia estatal, de mi equipo de trabajo, hasta el 
momento todavía está en estrategia que va a suceder”, concluyó…De cara al cierre del proceso electoral, el de la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Emilio Gamboa Patrón, mostró su apoyo al candidato a la 
alcaldía de Pachuca de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez. Indicó que el triunfo en capital 

hidalguense del candidato priísta dará el ejemplo en los demás estados en donde se celebrarán las elecciones. Reconoció 

el trabajo que ha realizado a lo largo de la campaña el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses. Gamboa Patrón 
confió que al igual que Hidalgo el PRI ganará en Nayarit, Coahuila y el Estado de México. Pidió a Eleazar García, de llegar 

a la presidencia municipal, otorgue el apoyo necesario para las mujeres de Pachuca. En presencia de mujeres de la 
capital hidalguense, pidió reflexionar su voto el próximo 3 de julio. Por otra parte, comentó que tras las elecciones del 

próximo domingo, el PRI regresará a Los Pinos en el 2012. El dirigente cenopista expresó que el candidato presidencial 
saldrá de las clases populares. Lamentó que los secretarios de estado dejen de lado sus labores para promover una 
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candidatura rumbo al 2012. En tanto, el ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, confió en que el 3 de julio 

Eleazar García obtendrá el triunfo electoral. Manifestó que la siguiente administración municipal debe ser priista y 

trabajar de mano, dijo, de la administración estatal. Por último, el candidato priista, Eleazar García Sánchez, agradeció las 
muestras de apoyo y afirmó que obtendrá el triunfo el próximo domingo.(Alejandro Reyes, pág.2)  

El Reloj-PT pronostica el triunfo en por lo menos 16 alcaldías: El senador del Partido del Trabajo, Ricardo 

Monreal Ávila, en su visita a Hidalgo para reforzar el apoyo a los candidatos de su órgano político, aseguró el triunfo en 
por lo menos 10 alcaldías que gobernará el PT y seis que las administrará la coalición “Poder con Rumbo”. “El Partido del 

Trabajo va a dar la sorpresa el próximo 3 de julio ya que se estima que en por lo menos 10 municipios de Hidalgo, 
gobierne el PT y seis más los administre la coalición Poder con Rumbo. La ciudadanía se está dando cuenta que el PAN y 

el PRI es lo mismo, son unos cínicos y no garantizan un cambio real”, afirmó el senador del partido de la estrella. Lo 
anterior lo expresó luego de apoyar los cierres de campaña que realizará por la región centro del estado, así como de 

reafirmar el apoyo total a de los candidatos petistas por Pachuca, Jorge Acosta y por Mineral de la Reforma, Víctor 

Gaona, a quienes augura la victoria en sus alcaldías respectivas. Ricardo Monreal reiteró que el grupo Morena 
(movimiento de regeneración nacional) apoyará el 3 de julio a los candidatos de PT- Convergencia decisión que fue 

tomada a nivel nacional. Por último, dijo que el candidato Pascual Charrez por la alcaldía de Ixmiquilpan “no va a declinar 
por la candidatura, es falso que Pascual va a declinar, esto es parte de la guerra sucia, Pascual Charrez va a ganar con 

un amplio margen, el PT y Convergencia se mantendrán hasta el final y ninguno de nuestros candidatos se echara para 

atrás. (Yina Bautista, pág.3)  

El Reloj-Detienen a sujetos que colocaron lonas con denostaciones contra Oralia Vega: De acuerdo con el 

subprocurador de asuntos electorales del estado de Hidalgo, José Luis Lima Morales hay 28 denuncias interpuestas por 
presuntos delitos electorales en Pachuca, Zimapán, Tlaxcoapan y Tulancingo. En algunos de los municipios la mayoría de 

ellas fueron hechas por ciudadanos que han llamado vía telefónica a las instalaciones de la dependencia estatal. En el 

caso de Tulancingo fueron distribuidos más de 1500 panfletos y colocaron 11 lonas en las que contenían denostaciones 
contra la candidata del PRI, Oralia Vega en las que versaba la leyenda: “Mujeres a planchar no a gobernar, y sólo un 

tarado vota por una mujer”. Lo anterior provocó que el Partido Revolucionario Institucional interpusiera una denuncia por 
estos hechos. El equipo de campaña de la candidata del PRI logró detener a 5 personas que portaban los panfletos y las 

lonas, por lo que fueron puestos a disposición del ministerio público. Los presuntos responsables son: Fernando Pérez 

Butanda, Eduardo Morales Arreola, Armando Rodríguez Neri, Juan Carlos García Laurel y Edgar Pérez Butanda. De 
acuerdo con la información extra oficial, presuntamente los 5 detenidos fueron contratados este lunes quienes obtuvieron 

un pago de $500 pesos a fin de que distribuyeran cada uno de los panfletos que portaban. (Adriana Herrerías, pág.4)  

El Reloj-Oralia Vega se declara lista para la elección: “Que no los engañen, que no los confundan, Oralia Vega y 

Fernando Pérez estamos trabajando de manera responsable y propositiva, por eso los invito a reflexionar su voto y 

defender la voluntad de los tulancinguenses”, manifestó, la candidata del PRI por la presidencia municipal de Tulancingo, 
Oralia Vega ante cientos de mujeres que respaldan su propuesta. Por su parte, la diputada federal, Paula Hernández 

Olmos recordó que el gobierno priísta de Miguel Osorio Chong transformó Tulancingo con el revestimiento de canales, 
pavimentaciones, dotación de infraestructura básica, entre otras acciones que han beneficiado a los tulancinguenses. 

“Aquí vamos a seguir trabajando de corazón les digo que no sólo tenemos que decir cuáles son los problemas sino buscar 

soluciones en conjunto, nosotros somos responsables, serios, honestos y de experiencia, tenemos una trayectoria con 
valores”, expresó, la candidata del PRI en Tulancingo. Durante su intervención, el diputado federal, David Penchyna 

reconoció que las mujeres tienen la facultad de gobernar y quienes piensan lo contrario están en contra del desarrollo de 
las féminas; pidió a los electores analizar el perfil de cada uno de los aspirantes, porque hay quienes no son leales a sus 

partidos políticos, y brincan de un instituto político a otro. (Adriana Herrerías, pág.5)  

El Reloj-Lamenta Osorio hechos de violencia: Tras los hechos de violencia por parte de la oposición a mujeres 
brigadistas del PRI, el ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, lamentó lo sucedido de cara a los comicios 

del próximo domingo. “Se da una efervescencia política como se da un proceso de elección municipal, pero lo que sí 
rechazo que se dé en un clima de violencia, de engaños, que no obedece a lo que los hidalguenses y los pachuqueños 

deseamos”, aseveró. A menos de una semana para la jornada electoral, el ex mandatario estatal confió en que se 

modifique la actitud de la oposición y se hable, dijo, con la verdad y se castigue a los culpables. “No puede ser que se 
esté defendiendo lo indefendible, está la versión de los doctores que las recibieron, está una hospitalizada, no puede ser 

que quien debiera proteger a las mujeres esté hoy ocultando una verdad sólo por un proceso electoral”, agregó. 
Cuestionado si la violencia podría ocasionar abstencionismo en las urnas el próximo domingo, confió en que ello no 

suceda y que la sociedad tenga “ganas” de participar y decidir el destino de Pachuca. Por otra parte, sobre si las 

elecciones de este domingo le podrían abrir al PRI las puertas en Los Pinos, Osorio Chong comentó que cada elección es 
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distinta. “Hoy estamos ocupados en este proceso, pero sin duda ganar Hidalgo, Nayarit, Coahuila y el Estado de México 

significará prácticamente la última elección, antes que Michoacán, rumbo al 2012 en donde queremos recuperar la 

presidencia de la República”, agregó. Por último, comentó que entre los candidatos “presidenciables”, 
independientemente de las preferencias, se encuentran Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes. 

(Alejandro Reyes, pág.5)  

El Reloj-4 mil ciudadanos de Zempoala apoya a Selene Peña Ávila al cerrar su campaña: Gran recibimiento le 
dieron a Miguel Osorio Chong en la cabecera Municipal de Zempoala. "Este 3 de julio estoy convencida que con su apoyo 

lograremos el triunfo". Selene Peña. "Aquí desde Zempoala y hacia todos los municipios del estado, se siente el triunfo, 
se siente la victoria del próximo domingo de Selene Peña". Así lo dijo Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador del 

Estado de Hidalgo, al acompañar a la candidata a la presidencia municipal de Zempoala por Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a su cierre de campaña. Más de 4 mil personas se dieron cita en la plaza principal de la cabecera 

municipal, donde llegaron en apoyo a Selene Peña de las 32 comunidades que componen el municipio. Gritos de euforia, 

algarabía y porras inundaron el recinto para Miguel Osorio y Selene Peña. En su participación el ex mandatario de Hidalgo 
refirió: "Hace algunos arios conocí a una mujer inquieta que me brindo su amistad y me dijo que su mayor sueño era 

poder gobernar su municipio, esa misma mujer esperó pacientemente su oportunidad, todo este tiempo se preparó con 
seriedad y responsabilidad y siempre cerca de la gente, a esa mujer que conocí hace ya algunos años, hoy la veo con la 

ilusión, que se va a convertir en realidad gracias a ustedes, de gobernar un gran municipio y de entregar grandes 

resultados, esa mujer es, Selene Peña". Por su parte Selene Peña Ávila en su discurso comento a los asistentes: "Ha sido 
nuestra campaña de mucho esfuerzo, sensible, responsable, positiva y sobre todo ha sido una campaña de respeto, 

porque así queremos la gente de Zempoala que sea el gobierno que juntos vamos a darle este 3 de julio a nuestro 
municipio". "Durante esta campaña tuve la oportunidad de estrechar la mano de miles de ciudadanos zempoalenses, que 

han puesto sus esperanzas en mi, tuve la oportunidad de conocer de cerca sus necesidades y demandas pero también de 
las ganas y deseos de convertirlas en soluciones” así lo declaro Selene Peña. (Redacción, pág.14)  

El Independiente-Perredistas golpean a delegado del Campamento: Perredistas fueron acusados de golpear al 

delegado de la colonia o Mateo Hernández Lucia, aparentemente por almacenar y entregar despensas para coaccionar el 
voto a favor de la causa priista.  Los hechos, que ocurrieron alrededor de las 21:00 horas de ayer, comenzaron cuando 

alrededor de 35 simpatizantes perredistas llegaron a un domicilio particular para sacar 680 despensas. Durante su huida 

hubo algunos jaloneos y los despojaron de una camioneta Chevrolet negra, tipo pick up, la cual quedó resguardada por 
habitantes. El afectado, acompañado por algunos priistas, amagó con prender fuego a la camioneta que dejaron 

abandonada los perredistas encabezados por José Fayad Orta y Salvador Rodríguez Orta, trascendió. Hasta el cierre de 
esta edición en este municipio había tensión derivada del asunto. Los perredistas se preparaban con dos grúas para 

rescatar el vehículo que se quedó en la colonia Campamento, pero un grupo de 100 priistas que resguardaba la unidad 
se los impedía. Ante el incidente, una fuente confiable informó que al lugar de los hechos no acudió ni personal del 

gobierno local ni de la Subsecretaría de Gobierno para tratar de calmar los ánimos de por sí enardecidos. Trascendió que 

no había condiciones para llegar al lugar. (Redacción, pág.2)  

El Independiente-Denunciaron penalmente a Miguel López Hernández, candidato del PT en Tlaxcoapan: 

Miguel López Hernández, ex alcalde de Tlaxcoapan, fue denunciado penalmente por el delito de fraude por la venta de 

un terreno. Es candidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal. El presunto agraviado responde al 
nombre de Juan Chávez Martínez, quien interpuso la querella en el Ministerio Público del fuero común de Tlaxcoapan, 

quedando asentado en la averiguación previa 16/Tlax/1/508/2011. En la indagatoria, Chávez Martínez señala que el 27 
de enero pasado celebró un convenio oneroso de sesión de derechos parcelarios, por lo que pagó la cantidad de 60 mil 

pesos, sin embargo dijo que al intentar dar uso al terreno detectó irregularidades, dado que se trata de tierras de cultivo 

y tenía que contar con el cambio de uso de suelo. Tal situación se presenta a unos días de que se realicen elecciones 
locales, pues como se sabe, el ahora denunciado es candidato del PT a la presidencia. Al respecto, miembros del PT en el 

municipio aseguran que estas acciones están encaminadas descalificar al candidato y manchar los comicios del 3 de julio. 
"Para el PRI la elección está perdida", dijeron, "y por ello emprenden este tipo de estrategias para denostar al 

abanderado petista a la presidencia", acusaron los petistas, 'quienes agregaron que el supuesto agraviado Chávez 
Martínez, es utilizado por los propios priístas por la vía legal para menguar el proyecto de López Hernández, ello sin 

percatarse de que lo podrían meter en serios problemas, entre ellos Alberto Reyes, a quien señalaron de estar detrás de 

esta "guerra sucia". (Epson Vélez, pág.10)  

El Independiente-Amenaza alcalde de Molango con despidos a quien no vote por PRI: José Luis Espinoza 

Silva, alcalde priista de Molango, amenazó con hacer despido masivo de empleados en caso de que no comprueben que 

van a votar por el PRI en comicios programados para el próximo domingo. Según Flavio Uribe, representante del PRD 
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ante el Instituto Estatal Electoral, el lunes el edil, junto con colaboradores, convocó a sus trabajadores a una reunión en 

la que amenazó con "correrlos" si no votan, si no presentan foto de las boletas electorales con el logo del PRI tachado. 

"Les dijo que para ello deben llevar un teléfono celular con cámara de fotografía para que pudieran sacar la foto a sus 
boletas", agregó Uribe. Quien no lo haga así "será despedido sin ninguna contemplación, ya que según les dijo Espinoza 

Silva, era su obligación votar por ese partido." En la reunión participó también la cónyuge del edil y presidenta del DIF 
municipal Magaly Díaz Castillo, el oficial mayor Eloy Bautista Agustín, el tesorero Gustavo Hernández Godoy, así como 

Jorge Cazares, titular del programa de Asistencia social. "Tanto Magaly como Jorge Cazares amenazan a la población con 

quitarlos de los programas asistenciales en caso de que el PRI no gane el municipio, lo que a todas luces es un delito", 
señaló Uribe Por esa razón, el representante del PRD ante el IEE pedirá a ese órgano colegiado que se pida a los 

ciudadanos no acudir a las urnas con teléfonos celulares para evitar este tipo de "extorsiones electorales", aunque 
reconoció que la legislación electoral no lo prohíbe. En cuanto a Huazalingo, acusó a la familia González Pérez de 

provocar conflictos en diversas comunidades con el fin de propiciar ambiente de violencia el día de los comicios. 
(Ricardo Montoya, pág.13) 

El Independiente-Árbitro y PRI carecen de interés en realizar debate: "Hidalgo nos une": La alianza "Hidalgo 

nos une" responsabilizó al Instituto Estatal Electoral (IEEH) y al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de no lograr 
acuerdos para llevar a cabo el debate entre los tres candidatos a la presidencia municipal de Pachuca. En rueda de 

prensa, la candidata Gloria Romero acusó al organismo de no tener ningún interés para concretar el encuentro entre 

aspirantes como lo propusieron organizaciones no gubernamentales. Sin embargo, la aspirante a la alcaldía lanzó el reto 
al organismo que preside Daniel Jiménez Rojo y al candidato priista Eleazar García para realizar tal actividad en el último 

día de campaña, previo a la elección del 3 de julio. "Todavía estamos a tiempo". Agregó ante medios de comunicación: 
"El candidato del PR! (Eleazar García) le dio lar-gas al tema. El presidente del PR! Omar Fayad también, quien sí parece el 

candidato y quiere de nueva cuenta gobernar Pachuca", La coalición PAN-PRD con-fiaba en que el instituto organizara el 
debate pero "dejo pasar los tiempos", subrayó. Tanto el candidato del Partido del Trabajo y Convergencia Jorge Acosta y 

Gloria Romero presionaron para concretar el encuentro, sin éxito alguno, dijo. "Si no quiso debatir el candidato priista, es 

porque carece de conocimiento y trayectoria para gobernar esta ciudad", dijo y acusó a Eleazar García de huir del 
ejercicio para exponer sus ideas. El líder del PAN en el Distrito Federal Obdulio Ávila Mayo aseguró que tiene miedo el 

candidato priista en la capital. "Para gobernar se requiere carácter, no títeres, como parece que ocurre en el 
Revolucionario Institucional", declaró. La alianza descartó la posibilidad de debatir en inmediaciones del Reloj 

Monumental. "Para nosotros es importante que es-tuvieran los tres (candidatos) a través del instituto y que fuera 

transmitido por medios de comunicación", dijo Gloria Romero. En tanto, el equipo de trabajo de Jorge Acosta señaló que 
el IEEH faltó a su responsabilidad de realizar el ejercicio. (Víctor Valera, Pág. 6)  

El Independiente-Jaciel Mendoza pide renuncia de porras por ruptura de pactos políticos del PAN: Hugo 
Jaciel Mendoza Hernández, secretario estatal del sol azteca, pedirá la renuncia del dirigente del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) Pedro Porras, al acusarlo de permitir que panistas rompan pactos políticos en Huehuetia, Pachuca e 

Ixmiquilpan. Aseguró que la petición será hecha al finalizar las elecciones de presidentes municipales a celebrarse el 3 de 
julio: La molestia se debe a que el PAN traicionó acuerdos que otorgaban en Huehuetla la posición de síndico al PRD y a 

su candidata Elena Barragán Tolentino, dijo Mendoza Hernández. Al impugnar la candidatura de Barragán Tolentino en la 
sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, agregó, los panistas no respetaron el convenio que 

les permitió encabezar la alianza en dicho municipio, a cambio de ceder el lugar de síndico. Por tanto, pidió a los 

electores no votar por la alianza "Hidalgo nos une" y acusó de traidores a las dirigencias estatales de panistas y 
perredistas. Durante rueda de prensa, denunció que el representante del partido ante el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) Ricardo Gómez Moreno no les in-formó de la impugnación que les quitaba la regiduría, por lo que no 
pudieron defenderse. Mendoza Hernández acusó que el dirigente del PRD le pidió no llevar a cabo la rueda de prensa 

para que no se diera a conocer el caso y lo culpó de servir a los intereses de "la foxista Xóchitl Gálvez". "Ni un voto a la 

coa-lición. Hacemos un llamado a la militancia perredista estatal para que se sume a esta medida", declaró a medios de 
comunicación.( Víctor Valera, Pág. 6) 

Plaza Juárez-Acusan a candidato del PRI de intimidar a votantes: EI candidato de la coalición Hidalgo nos Une, 
pidió a la población no dejarse intimidar y que participen en esta jornada electoral del domingo con total libertad. "No se 

dejen intimidar ni bajen los brazos, sigamos con la lucha, no estamos solos. La coalición Hidalgo nos Une y la sociedad 

actopense nos apoya", esto ante algunos lo que han sucedido en el municipio. Expuso, que se han registrado algunos 
hechos, donde personas ligadas al candidato del PR! Gregorio Hernández han intimidado a personas del municipio, para 

que eviten asistir a los eventos de Hidalgo nos Une. "El pasado domingo 19 de junio los vecinos de la parte baja de esta 
comunidad, incitados por miembros del partido que gobierna actualmente el Municipio, se dedicaron a intimidar a los 
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habitantes de la parte alta con la finalidad de impedir su asistencia a la reunión convocada por el PAN y PRD". Señaló, 

que estas acciones, están enfocadas para inhibir el voto a favor de esta coalición en este municipio, incluso en La 

Estancia a los habitantes de esta manzana les fue cortado el suministro de agua como represalia por haber organizado un 
mitin de apoyo al candidato. "No se vale que en pleno siglo XXI se sigan aplicando estas prácticas denigrantes. Por eso 

estoy en contra del corporativismo. Si no rompemos con estos vicios políticos, estamos condenados a seguir estancados 
en la misma situación que impide el crecimiento municipal". El candidato de esta alianza, expuso que este tipo de hechos 

son muy lamentables, puesto que él ha aportado todo para que el proceso se desarrolle con tranquilidad y apego a la 

legalidad. "Nosotros hemos actuado conforme a derecho, de acuerdo a la normatividad que marca el Instituto Estatal 
Electoral, hasta ahora las campañas se habían llevado en un ambiente de paz". Casi concluido este proceso, dijo que ya 

se hizo el recorrido por el municipio, ahora sólo resta la decisión de la sociedad y dijo, el voto es secreto, cada quien 
deberá elegir de acuerdo a las propuestas de los candidatos. (Marco A. Cabañas Reyes, página 4) 

El Independiente-Viggiano exige integrar averiguación contra panista detenido en La Raza: La diputada 

federal Carolina Viggiano Austria exigió a la Procuraduría de Justicia del Estado (PGJEH) realizar una "averiguación previa 
bien integrada" contra el panista que fue detenido el domingo pasado por agredir a brigadistas del PRI en la colonia La 

Raza. Esto con la finalidad de que el Ministerio Público logre la consignación ante el Poder Judicial del presunto 
delincuente Javier Mera Gutiérrez, que ha permanecido libre por deficiencias en las indagatorias. La ex presidenta del 

Tribunal Superior de Justicia aseguró que es "terrible" la clasificación de delitos que prevalece en la legislación penal del 

estado, ya que en este caso no se puede acreditar la agresión que según su punto de vista puso en riesgo la vida de la 
víctima. Dijo que de no lograrse el encarcelamiento del panista, seguramente seguirá cometiendo es-tas amenazas en la 

calle, pero con mayor agresividad. Cabe recordar que durante la repartición de leche que realizaba la gente de Gloria 
Romero, supuestamente se realizó un acto violento que puso en riesgo la vida de algunas activistas del PRI. Sin 

presentar las pruebas pertinentes, la diputada federal aseguró que el problema más grave es que la mayoría de los 
"seguidores" de Mera Gutiérrez con-sumen drogas y son incontrolables bajo su efectos. "Quiero hacer un exhorto a Gloria 

Rome-ro para que sea muy cuidadosa de a quién está defendiendo, porque yo la hago responsable de cualquier agresión 

que sufran los vecinos de esa colonia, que se sien-ten muy protegidos por ella y (por) el gobierno federal". Carolina 
Viggiano se comprometió a ayudar en la integración previa iniciada contra Javier Mera, y utilizará una video-grabación 

para demostrar la agresividad de los panistas.(Miguel Angol Carrasco, página 6) 

 El Independiente-PRD exige a Canales y Straffon por detención: La fracción del PRD pidió que el secretario de 
Seguridad y el procurador de Justicia de Hidalgo, Damián Canales Mena y Alejandro Straffon, comparezcan en el 

Congreso local para que aclaren el motivo de la detención del líder vecinal de la colonia La Raza Javier Mera Gutiérrez. El 
pleito electoral entre PRI y PAN-PRD provocó que diputa-dos se enfrentaran verbalmente en la sesión de ayer del 

Congreso lo-cal, donde habitantes de La Raza se manifestaron en la sede legislativa para acusar la utilización política de 
la procuraduría estatal, lo que motivó a un receso. A cinco días de las elecciones de alcaldes, los ánimos de los legisla-

dores se calentaron cuando trasladaron las confrontaciones ocurridas en calles de Pachuca y Mineral de la Reforma al 

salón de plenos del Congreso estatal. Mientras los perredistas acusaron a Alejandro Straffon y Canales Mena de 
"obedecer a fines del partido en el poder", los priistas afirmaron que sí fueron agredidas mujeres tricolores en la colonia 

La Raza. Una sesión que transcurría sin pena ni gloria, cobró fuerza cuando los habitantes de La Raza arribaron a la sede 
legislativa para exigir la liberación del dirigente vecinal Javier Mera Gutiérrez, a quien calificaron de preso político. La 

denuncia de la priista Adriana Flores, quien aseguró que fue golpeada por Mera Gutiérrez, causó revuelo entre los 

diputados loca-les del PRI. PAN y PRO. Los legisladores perredistas afirmaron que la mujer fue entregada sin lesiones a la 
policía municipal y que si sufrió golpes, fue durante su traslado. En tanto, el diputado priista Alberto Marroquín Morato 

pidió castigar con todo el peso de la ley a los agresores de Adriana Flores. Por su parte, el diputado Juan Manuel 
Camacho Bertrán se pronunció por propiciar clima de tranquilidad para que los ciudadanos acudan a las urnas el próximo 

do-mingo a ejercer su derecho. Dijo que en el vídeo presentado como prueba de absolución se escuchan frases que 

insultan. "La mayo-ría de los ciudadanos de Cubitos le van a pensar para ir a las urnas a votar", consideró. Ansioso por 
responder los señalamientos de panistas y perredistas, el diputado priista Onésimo Serra-no fue contenido por su 

coordinador Ramón Ramírez, quien ayer le aplicó la "ley mordaza" al también dirigente cenecista en Hidalgo. La diputada 
del sol azteca Hemeregilda Estrada Díaz demandó, desde la tribuna del Congreso del procurador de Justicia Alejandro 

Straffon Ortiz y del secreta-rio de Seguridad Damián Cana-les Mena. El objetivo, dijo, es esclarecer el mal uso y 
disposición de los elementos policiacos y de la parcial procuración de justicia, la cual es "tendenciosa y sobrepasa sus 

facultades contra militantes del partido". Por su parte, la legisladora perreclista Sandra Ordaz Oliver consideró que no es 

congruente que el ex presidente de la Comisión de De-rechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) deje violentar las garantías 
individuales de Mera Gutiérrez. Aseguró que Mera Gutiérrez "fue privado ilegalmente de su libertad, incomunicado y 

hasta ahora desconocemos su situación jurídica". Los diputados perredistas calificaron como protagónica la actitud del 
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presidente estatal del PR! Omar Fayad, quien "como secretario de seguridad ordenó a policías detener a los brigadistas 

de la alianza 'Hidalgo nos une' en Mineral de la Re-forma". En tanto, el diputado priista Carlos Anaya de la Peña pidió a 

los dirigentes de los partidos políticos fomentar la civilidad entre sus militantes, previo a las elecciones del 3 de julio. La 
legisladora Elba Chapa Guerrero aseguró que los priistas no rompieron el pacto de civilidad. (Víctor Valera, página 

02). 

La Crónica de Hoy-Advierte PRD que hay focos rojos en elecciones municipales: El dirigente estatal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, confirmó que los cierres de campañas no registraron incidentes, 

aunque no descartó la presencia de focos rojos en la entidad por la coacción del voto y “guerra sucia”. Reconoció que en 
Yahualica, Zimapán, San Bartolo Tutotepec, Huazalingo y Tasquillo presentaron percances, pues simpatizantes del sol 

azteca denunciaron la repartición de despensas en bolsas negras, así como la entrada de tráileres con material de 
construcción, situación que generó molestia entre los habitantes. “Los compañeros del PRD han detenido a camiones que 

distribuyen material o despensas, eso calienta a los compañeros durante el proceso, por eso dependerá del PRI que este 

proceso se efectúe con tranquilidad, hacemos un llamado enérgico al tricolor para que detenga este dispositivo de 
reparto de dádivas”. El líder perredista recordó que en Huazalingo, Zimapán y Tasquillo introdujeron despensas o 

cemento, en tanto San Bartolo Tutotepec y Yahualica registran actos de violencia y presuntos militantes priistas armados 
que amedrentan a simpatizantes amarillos. De igual forma, el ex diputado local informó que el dirigente nacional del PRD, 

Jesús Zambrano, conoce la situación que impera en la entidad, por lo que se ha comunicado con el gobernador 

hidalguense, Francisco Olvera, para promover una jornada electoral con civilidad y en paz. Por ello, exhortó a la 
ciudadanía a votar el próximo tres de julio sin temor y con la garantía de que habrá respeto ante los resultados 

electorales. No vamos a judicializar el proceso electoral: PAN. El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
Gonzalo Trejo Amador, sostuvo que pese al clima de violencia que prevalece en algunas demarcaciones hidalguenses, los 

panistas no pretenden judicializar el proceso, pues para ellos el Pacto de Civilidad electoral no se ha roto. Después de los 
hechos violentos suscitados en Pachuca y La Reforma, el líder albiazul reiteró que el equipo jurídico del partido recaba la 

información necesaria para, en su momento, interponer quejas administrativas ante el órgano electoral. Además, exhortó 

a la administración estatal para que el tres de julio, los comicios locales se desarrollen sin coacción y compra del voto. 
Afirmó que existe la posibilidad de formalizar coaliciones de facto con el sol azteca en por lo menos en 15 municipios 

más, tales como en Yahulica, Tianguistengo, San Bartolo Tutotepec, Tianguistengo. No obstante, negó una eventual 
coalición de facto entre PAN -PRD en Ixmiquilpan, ya que las condiciones políticas en esa región no lo permiten, 

asimismo rechazó este escenario con candidatos de Nueva Alianza, pues las propuestas y objetivos son distintos. (Rosa 

Gabriela Porter, Página 7) 

La Crónica de Hoy-Confiar en resultados, no en los sondeos: Serán los resultados del tres de julio los que reflejen 

el trabajo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en municipios hidalguenses, pues serán la mejor encuesta sobre 
preferencias, ya que los ciudadanos, con su voto revelarán sus preferencias, en ese sentido se pronunció el dirigente 

estatal, Omar Fayad, durante uno de los cierres de campaña del aspirante al ayuntamiento de Villa de Tezontepec, Raúl 

Meneses. Aun cuando existen encuestas que ubican al PRI como mejor proyecto de gobierno para la próxima 
administración; “no hay que confiarse en los sondeos de opinión”. Por ello, exhortó a todos los sectores a ejercer su 

derecho ciudadano y respaldar al partido de las propuestas, al que camina con ellos comunidad por comunidad para 
atender y resolver sus demandas. “Cercanos a ustedes construimos la mejor oferta política para ganar esta contienda 

electoral”. (Alberto Quintana, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Firma E. García compromisos de la agenda ciudadana: Firmó Eleazar García, candidato al 
ayuntamiento de Pachuca por la alianza Juntos por Hidalgo compromisos ciudadanos, los cuales serán incluidos en su 

plan de gobierno municipal. Consideró que este programa fue un ejercicio de acercamiento ciudadano, abordaron cinco 

ejes rectores  a través de 15 temáticas. Expuso que su proyecto pretende impulsar una alianza estratégica con 
universidades, centros de investigación y empresariales; además, promoverá la agencia de desarrollo local municipal, así 

como el sistema de información estratégica empresarial, iniciativa para mejorar la gestión institucional, apoyo y 
optimización de iniciativas económicas locales, plataforma de proveedores y comercializadores. Este documento aborda 

también rubros sobre cultura ciudadana por la seguridad, cero tolerancias a delitos y conductas antisociales, protección a 
la integridad física del policía, así como contra las adicciones. Además inclusión social para los niños en situación de  

calle, desaliento al trabajo infantil, familia unida, apoyo adultos mayores, con discapacidad, desarrollo urbano y 

ordenamiento territorial, agenda metropolitana, centro de gestión social, apoyo a la capacidad de innovación tecnológica. 
Previamente en una reunión con mujeres priistas, agradeció las muestras de apoyo durante su campaña y del  encuentro 

que fue  organizado por la ex presidenta del patronado del Sistema DIF Hidalgo, Laura Vargas de Osorio. Igualmente lo 
hizo con la presencia de Lupita Romero de Olvera, actual titular. “Con estas palabras quiero pedirles su apoyo y voten por 
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esta fórmula; prepárense porque van a tener un presidente municipal cercano a todos ustedes, no seré un edil escritorio, 

trabajaré con visión metropolitana para mantener este Pachuca moderno, seguro y productivo que todos queremos”. 

(Alberto Quintana, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Integran consejo de ex ediles para respaldar a Oralia Vega: Con claro apoyo a la candidata 

por el ayuntamiento de Tulancingo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Oralia Vega Ortiz, la noche de ayer 

lunes, conformaron el Consejo de ex presidentes, quienes mostraron su beneplácito por la opción que representa para el 
municipio. Con la unión, se comprometieron a fungir como asesores, pero antes que todo, expresaron que son sus 

amigos, por tanto externaron su apoyo ante cualquier situación que necesite. Entre los ediles que acudieron a respaldar 
el proyecto de quien se convertirá en la primera alcaldesa de la ciudad de las Antenas, estuvieron Juan Gómez (ex 

panista), Ricardo Bravo (perredista), Oscar Bitar, Aurelio Marín, Erick Saucedo, Eduardo Del Villar, José Luis Robledo, 
Santos Marroquín y Mario Macías. Vega Ortiz firmó ante el notario público número seis el acta compromiso para cumplir 

los cuatro años siete meses y 18 días de su mandato. (Everest Villagrán, Página ) 

Uno más uno-Concluyen hoy campañas electorales: Con un llamado a la civilidad por parte de los dirigentes de los 
partidos políticos y a la población para que el próximo 3 de julio ejerzan su derecho de votar y elegir a sus autoridades, 

este día culminan las campañas proselitistas de todos los candidatos, dentro del proceso electoral para elegir 84 

presidentes municipales así como a los síndicos y regidores integrantes de los ayuntamientos. Conforme a lo establecido 
en la Ley Estatal Electoral, el último minuto de este miércoles 29 de junio, culmina el periodo que la norma les concede a 

los candidatos y los partidos para realizar activismo y proselitismo político, por lo que cualquier acto de promoción que se 
realice a partir de mañana, constituirá un delito electoral y será sancionado como lo establece la misma. La Ley señala 

que ningún candidato, partido o coalición podrá promoverse dentro de las 72 horas previas al día de la elección, por lo 
que jueves, viernes y sábado ya no habrá brigadas, perifoneo, entrevistas, toques de puertas ni ninguna otra acción 

tendiente a inducir el voto, lo que significa que los partidos tendrán solo hoy para continuar esa tarea y realizar los 

cierres de campaña, algunos de los cuales se espera que sean de carácter masivo. En tanto, Emilio Gamboa Patrón, 
dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), y Miguel Osorio, delegado especial del 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI, coincidieron en que Pachuca debe continuar en la ruta del progreso, dar continuidad a 
proyectos metropolitanos, con visión de desarrollo sustentable y armónico, y con Eleazar García Sánchez se logrará 

porque es un ciudadano como cualquiera de nosotros, interesado y preocupado por su ciudad. Con la presencia del 

presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, durante un desayuno que organizaron mujeres pachuqueñas, 
Emilio Gamboa dijo que él es testigo de cómo el estado de Hidalgo y su capital tienen transformaciones importantes, 

modernas, accesibles y acordes a las necesidades populares, gracias a gobiernos priistas como el que en su momento 
encabezó Miguel Osorio, y hoy da continuidad el actual mandatario José Francisco Olvera Ruiz. Sostuvo que el proyecto 

de Eleazar García, un ciudadano preocupado por la ciudad donde nació, tiene esa misma encomienda, proseguir la 
transformación de la capital de Hidalgo, considerada actualmente como una de las más modernas e importantes del país. 

(Joel Sánchez Rodríguez, Pagina Web) 

Milenio-PRI volverá a Los Pinos, dice Osorio: A menos de cinco días para las elecciones, Miguel Ángel Osorio 
Chong, delegado nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México dijo que su partido va a 

recuperar el Gobierno Federal en 2012. “Simplemente digo que el Partido Revolucionario Institucional va a recuperar el 

gobierno en 2012 a partir de muy buenos candidatos”. El ex mandatario declaró que el estado de Hidalgo, así como 
Nayarit, Coahuila y el Estado de México son entidades políticamente importantes para las elecciones presidenciales de 

2012. “Cada elección es diferente, es distinta, hoy estamos en este proceso pero sin duda ganar Hidalgo, Nayarit, 
Coahuila y el Estado de México, significará prácticamente la última elección antes de Michoacán rumbo al 2012 en donde 

queremos recuperar la presidencia de la República”, dijo. Señaló que el Revolucionario Institucional se mantiene a la 

cabeza de las preferencias electorales de cara a los comicios del próximo 3 de julio en las distintas entidades, y garantizó 
que su partido regresará a gobernar la República mexicana en el siguiente sexenio. En un evento de la estructura del 

partido tricolor en la capital del estado, Osorio Chong destapó al actual gobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto como aspirante a la presidencia de la República para los comicios de 2012; sin embargo, aclaró que también Manlio 

Fabio Beltrones y Beatriz Paredes son posibles presidenciables. “Si nos va bien el próximo domingo el 2012, la llegada de 
un buen amigo a la presidencia de la República que quiere al estado de Hidalgo, y me vale que digan que estoy 

destapando al que estoy destapando, que si ganamos Pachuca como vamos a ganar va a ser más fácil que el 2012 este 

en la bolsa del PRI y hacer un extraordinario gobierno también para Hidalgo y que ese gobierno ayude a la entidad”, dijo.  
No obstante, en entrevista recompuso: “Estamos en un proceso interno, nosotros podemos tener preferencias… allí hay 

tres, está Manlio, Beatriz y el gobernador Enrique Peña, uno tiene preferencias por algunos que creemos que podrán 
hacer un buen papel en la candidatura y no tengo por qué ocultarlo”, explicó.  En cuanto al proceso electoral en Hidalgo 
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y las agresiones entre partidos políticos que se han registrado en los últimos días, el ex gobernador dijo que los institutos 

políticos deben recuperar el pacto de civilidad signado en días anteriores. “Se da una efervescencia política como en 

todos los procesos de elección municipal, esto es algo que no debe asustarle a nadie pero lo que si rechazo es que si se 
dé un clima de violencia, de engaños que no obedece a que los hidalguenses y pachuqueños deseamos”, agregó. Osorio 

Chong hizo un llamado a las autoridades para que se castigue a los culpables de las supuestas agresiones en contra de 
militantes priistas. “Esperemos que las agresiones no puedan causar abstencionismo en las urnas, que al contrario saque 

mayores ganas y fuerza de la sociedad por participar y por decidir el destino de Pachuca y de cada uno de los municipios 

del estado de Hidalgo los próximos años”. “Hacemos un exhorto a los medios para que se investigue a fondo para que se 
vea la verdad de cuál es lo que sucedió. Hay fotos donde la candidata admite que se está regalando leche, de lo que 

tanto se quejan y que ellos señalaban al PRI, ellos lo hacen de una manera, incluso, descarada al decir que si lo hacen 
pero que no inducen al voto”, refirió el ex gobernador hidalguense. Con referencia a los comicios del Estado de México 

del próximo 3 de julio, dijo que hay una diferencia de 30 puntos a favor de su candidato y espera que esté el tamaño del 
resultado al compromiso que tiene Eruviel Ávila con los mexiquenses. “Espero un clima de participación, eso es lo que 

debemos de garantizarle a los ciudadanos para lograr con ello mayor participación y por supuesto que sean los 

ciudadanos los que decidan”, finalizó el priista quien dijo que en Pachuca se debe dar continuidad el proceso político con 
el que se viene trabajando. Confían en mujeres••• En el evento de mujeres priistas, el presidente del PRI en Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses dijo que las mujeres son los mejores activos del partido, y que si bien abonan a la suma de 
propuestas, también serán exigentes y vigilantes en el cumplimento de los compromisos que durante esta campaña y 

competida elección ha ofrecido Eleazar García, candidato a la alcaldía capitalina. En su momento, el candidato a la 

presidencia municipal de la capital del estado García Sánchez agradeció las muestras de apoyo que ha tenido a lo largo 
de su campaña y de este encuentro con mujeres pachuqueñas, desayuno organizado por la ex presidenta del Sistema 

DIF Hidalgo, Laura Vargas de Osorio. “Con estas palabras quiero pedirles su apoyo: gracias y por favor. Gracias por 
apoyarme y por favor voten por esta fórmula de la coalición Juntos por Hidalgo; y prepárense porque van a tener un 

presidente municipal cercano a todos ustedes, no seré un presidente de escritorio, trabajaré con visión metropolitana y 
para mantener este Pachuca moderno, seguro y productivo que todos queremos”, refirió el aspirante a Casa Rule.  

(Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio- Gamboa insiste en que el PRI combatió al narco: El dirigente nacional de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP), Emilio Gamboa Patrón, insistió en que el PRI combatió al narcotráfico mientras estuvo 

en el gobierno federal, pero mostró su rechazo a la estrategia que desarrolla la actual administración panista. De vistita 

en Hidalgo para apoyar a los candidatos a presidentes municipales del PRI, el líder tricolor aseguró que la ciudadanía se 
encuentra inconforme con las administraciones federales panistas y que buscan regresar al PRI a la presidencia de 

México. “Se ha visto lo que ofreció el „gobierno del cambio‟, pero no ha hecho más que lastimar a mucho a este país, este 
es un México muy distinto a como nosotros se los entregamos, yo creo que la ciudadanía y los mexicanos quieren 

regresar sin duda alguna a gente con mayor experiencia, con mayor capacidad y con mayor talento y no a los 

improvisados”, consideró. A los señalamientos de los panistas de que el PRI nunca combatió al narcotráfico, Gamboa 
Patrón respondió: “es la tesis de ellos porque es la más fácil, que nos señalen, que nos acusen, creo que el PRI hizo su 

tarea. El narcotráfico existe en este país y en el mundo desde hace muchos años, en México estábamos combatiendo al 
crimen, pero salió una guerra y no sabíamos ni a quién nos enfrentamos ni cuántos eran, salieron muchísimos”. 

(Gustavo Godínez, pág. 10) 

Milenio-UNTA se suma a candidatura de Said Fayad: Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 
(UNTA) de Huejutla se sumaron al proyecto de la coalición “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-PVEM) representado por los 

candidatos Said Fayad y Jesús Pérez, propietario y suplente, respectivamente, y se comprometieron a llevarlos a la 
victoria este 3 de julio próximo. El acto de adhesión que se llevó a cabo ayer, en el salón Paso la Puerta, de Huejutla, 

contó con la presencia del secretario nacional de gestión agraria de la UNTA, Raúl Espinosa y del representante municipal 

del organismo Nicolás Antonio Hernández, quien reconoció que Said Fayad ha recorrido las comunidades, colonias y 
barrios donde tienen presencia para conocer sus necesidades, y por ello decidieron sumarse al proyecto de la coalición. El 

representante nacional de la unión campesina dijo que la fórmula de Said Fayad “es la mejor para sacar adelante al 
municipio de Huejutla del retraso que representa”, y recordó cómo en la pasada elección apoyaron el triunfo del actual 

gobernador Francisco Olvera Ruiz. Por su parte, el candidato agradeció el apoyo mostrado por hombres y mujeres 
militantes de la UNTA y se comprometió a trabajar “de manera honesta y transparente a favor de los huejutlenses”; 

aseguró que va a cumplir cada uno de los compromisos adquiridos en campaña. (Redacción, pág. 10) 
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Milenio-El Portal: 

Candidato presenta propuesta 

PRI promete reactivar economía en Tula 
••• Jaime Allende González, candidato a la presidencia municipal de Tula por la coalición Juntos por Hidalgo, presentó a 

los electores su propuesta para la reactivación de la economía de la ciudad, basada en crear las condiciones para 
convertirla en un destino para las inversiones de la industria manufacturera no contaminante, que puede crear empleos 

fijos, bien remunerados. 

Además de 55 colonias 
Franco recorre las 19 comunidades  

••• El candidato del PRI por la alcaldía de Tepeapulco, Alberto Franco, recorrió 19 comunidades y 55 colonias que 
componen el municipio para escuchar las necesidades de cada una y expresar sus propuestas. Franco aseguró que el 90 

por ciento de su campaña la realizó a pie en cada una de las comunidades y colonias, pues dijo que sólo así se puede 

conocer y sentir las necesidades que aquejan a los habitantes. 
Abraham Mendoza, candidato 

PRD promete bajar pagos a funcionarios 
••• Luego de 29 días de campaña en su camino a la presidencia municipal de Tula, Abraham Mendoza Zenteno candidato 

por el PRD, sostuvo una reunión con habitantes de la colonia Jalpa, quienes expresaron su confianza en el triunfo de 
Mendoza Zenteno y le pidieron que diera cumplimiento a su propuesta de bajar los sueldos de Integrantes del cabildo y 

funcionarios y aumente los salarios de los trabajadores municipales. 

Favorece a candidato del PRI 
Acusa PAN a síndico municipal de Tizayuca 

••• El PAN sostiene que la síndico procurador Hacendario de Tizayuca, Maribel Rojas está haciendo uso de recursos 
públicos para favorecer la campaña del candidato del PRI Juan Núñez. De acuerdo con una grabación del Comité 

Directivo Estatal, los diputados locales del PAN acusaron a la síndico procuradora de realizar presuntos pagos para apoyar 

al candidato priista. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Eleazar García presenta agenda de compromisos: El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-

Panal-PVEM) en Pachuca, Eleazar García presentó su agenda ciudadana llamada “Renovemos Pachuca”, documento que 
contiene sus compromisos de gobierno en caso de llegar a la Casa Rule. El aspirante firmó su lista de 31 compromisos, 

misma que se elaboró con base en la participación de mil 35 propuestas que le realizaron mil 576 ciudadanos en diversos 

encuentros a lo largo de la campaña proselitista. El candidato, expuso sus compromisos ante empresarios y 
representantes de la sociedad civil organizada. El documento presentado se estructuró con base en 5 ejes temáticos: 

productividad, seguridad, inclusión, modernidad y ciudadanía. Entre estos compromisos destacan la creación de una 
agenda de desarrollo municipal, con espacio para el diálogo social, la creación de un sistema de información estratégica 

empresarial, la implementación de una “cero tolerancia” contra la delincuencia y la actualización del sistema de 

ordenamiento territorial. Detalló que se promoverá la creación de la Agencia de Desarrollo Local del Municipio como un 
espacio de diálogo social y de concertación para la toma de decisiones sobre los procesos de desarrollo económico local. 

Se creará el Sistema de Información Estratégica Empresarial del Municipio, cuyos objetivos serán promover el 
conocimiento y monitoreo constante de las capacidades, recursos y oportunidades de crecimiento económico en Pachuca 

y generar de la actividad económica local. (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Milenio-Gloria Romero llama a votar el 3 de julio: Con un llamado a la ciudadanía a acudir a las urnas el próximo 
domingo, la candidata a la presidencia de Pachuca por la alianza PAN-PRD, Gloria Romero León concluyó sus actos 

proselitistas pues este día finaliza el plazo para que los candidatos realicen actos de campaña. “Esa es la gran 
convocatoria que hacemos, que los ciudadanos vayan a las urnas el próximo 3 de julio y emitan su voto libremente”, 

declaró la también diputada federal con licencia por el PAN. La aspirante a la alcaldía por la coalición Hidalgo Nos Une, 

dijo sentirse confiada para ganar las votaciones del próximo domingo en la capital del estado, a la vez que señaló que 
sus principales propuestas son el empleo para abatir el rezago social, apoyar a la educación y darle dinamismo al 

comercio capitalino. La panista indicó con más empleo habrá más educación, seguridad y salud, “habiendo trabajo hay 
seguridad, habiendo seguridad hay educación y habiendo educación también hay salud, entonces en este sentido vamos 

a enfocar una parte muy importante de nuestro trabajo en incentivar el comercio local y establecido, nuestra prioridad 

será darle dinamismo al centro histórico de Pachuca”, indicó Gloria Romero, candidata a la presidencia municipal de 
Pachuca. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Confía PRI balance positivo en elecciones: El PRI tiene expectativas electorales de triunfo muy altas en 

todo Hidalgo, consideró el dirigente Omar Fayad Meneses, porque las preferencias de los votantes recogidas en sondeos 
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y encuestas así coinciden. El balance es "altamente positivo" y la gente será quien decida el domingo con su voto. Los 

triunfos que se podrían adelantar están en Pachuca, Tulancingo, Tula, Huejutla, Apan y Tepeapulco. Ya de manera más 

detallada, el dirigente que se encuentra confiado en que obtendrá la mayoría de los 84 municipios, pero aceptó que hay 
algunos donde existe una atención especial por el grado de competitividad que han alcanzado los contendientes, sin que 

ello represente que están por encima de los abanderados del tricolor. Entre algunos de estos municipios que pronóstica 
que tienen una cerrada competencia con sus opositores ve, en primer término, a todos aquellos donde la oposición 

actualmente gobierna y los municipios como Huejutla, Tula, Epazoyucan, Mineral del Monte, mientras que en Actopan "si 

no pasa algo raro, podríamos tener una gran diferencia sobre nuestros contendientes", dijo. En Tulancingo, que 
consideró ganaría el PRI. Estima que también podría ser competida la zona de Huichapan, donde gobierna el Ecologista, 

al igual que en la Sierra. Lo difícil, no electoralmente sino socialmente, lo ve en La Reforma y Pachuca, donde los ánimos 
están encendidos (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Refrendan mujeres de la CNOP apoyo: Unas tres mil mujeres de la CNOP, acompañadas por su líder 

nacional Emilio Gamboa Patrón, desayunaron con el candidato por Pachuca Eleazar García Sánchez, para refrendarle su 
apoyo. El dirigente del sector popular priista externó su confianza de que al asumir el aspirante el cargo de presidente 

municipal habría de continuar con las grandes obras que han cambiado a Pachuca en los últimos años. Acompañado 
también por el ex gobernador Miguel Osorio Chong, el candidato agradeció esa fortaleza que le brinda toda una 

estructura partidista a un ciudadano que con la mejor intención busca llegar a la presidencia municipal para resolver los 

problemas que a todos atañen. Planteó que se debe dignificar la posición de la ciudad en su entorno, "porque antes 
cuando viajaba al norte del país, todos me preguntaban que dónde estaba Pachuca, lo cual si es desagradable que no la 

ubiquen". Sin embargo, dijo que ahora la situación es distinta, porque se ha ganado un lugar en el desarrollo del centro 
del país, y para ello, dijo que se necesita planear de la mejor manera un crecimiento que permita una mejor vida para 

todos. Estuvo presente la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero acompañada por su antecesora, Laura 
Vargas. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Exhorta PRD evitar votar por su alianza: Por traición del PAN con los acuerdos de la coalición Hidalgo nos 

Une en Huehuetla, Hugo Jaciel Mendoza Hernández, secretario del Comité estatal y consejero Nacional del PRD hizo un 
llamado a todos los simpatizantes del sol azteca para que no den ningún voto a favor de esa coalición, el 3 de julio. 

Anunció que el próximo 4 de julio solicitarán las renuncias al frente del PRD de Pedro Porras Pérez y a Ricardo Gómez 

Moreno, representante de ese partido en el IEEH, por ser "corresponsables de estas mentiras". Detalló que 
después de que las encuestas favorecieron la candidatura del panista Marcial Solís, el acuerdo de la alianza estipulaba 

que en caso de que el blanquiazul la encabezara, el puesto de síndico procurador sería para el PRD, así como  otras 
regidurías. "La dirigencia estatal del PAN impugnó el registro ante la Sala Federal del Trife, la cual falló a su favor. De 

esta manera mañosa y ruin el PAN se hizo de las dos primeras posiciones en la planilla", denunció.  (José Antonio 
Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Cubitos y La Raza, zonas ingobernables señala Viggiano: La Raza y Cubitos son zonas donde "existe 

ingobernabilidad", razón por la cual se deberá reforzar la seguridad para evitar que en las elecciones del próximo 
domingo se den conflictos, consideró la diputada federal Carolina Viggiano Austria. En los hechos ocurridos el domingo 

anterior, donde resultó lesionada una cuadrilla de activistas del tricolor, también quedó al descubierto que la policía 

"tardó más de media hora en actuar y mostró que les falta capacitación, porque a las muchachas les dieron un trato de 
animales y además las expusieron al subirlas a la caja de una patrulla", recriminó. Consideró que se ha convertido en una 

zona de peligro para todos los que viven allí, pues existen riesgos en las calles al haber mucha gente drogada o 
alcoholizada.  (Jorge Martínez, pág. 05) 

Criterio-Perredistas en Huejutla golpean a delegado: La tarde de ayer, cuando el priista Noé Trápala se hacía 

acompañar del delegado de la colonia El Campamento, Aristeo Hernández Lucía, con la finalidad de hacerle entrega de 
despensas; fueron interceptados por el candidato a regidor del PRD, José Campoy Gonzales, el activista Viviano de la 

Cruz y Salvador Rodríguez. Ambos perredistas se hicieron de palabras y golpearon al delgado de la colonia El 
Campamento hasta quitarle las despensas que pretendía otorgar a un grupo de vecinos de colonos. Tras varios minutos, 

los propios habitantes de este sector poblacional ocasionaron la huida de Campoy, Viviano de la Cruz y Salvador 

Rodríguez. No obstante, en el zafarrancho los perredistas de Huejutla abandonaron un automóvil negro de la marca 
Attitud, donde presuntamente dentro de este traían algunas despensas, por lo que hasta las 22:00 horas de ayer, aún 

permanecía dentro de esta colonia de la zona urbana. Extraoficialmente, se informó que el delegado de la colonia El 
Campamento pretendía efectuar una denuncia en la agencia del MP de Huejutla, por el delito de lesiones, ya que, según 

Hernández Lucia, los perredistas los bajaron a la fuerza de un vehículo. (Rubén Juárez, pág. 11) 
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Criterio-Denunciará candidato del PRD al PT por amenazas: Juan Ortiz Simón, candidato del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) por Ixmiquilpán, denunciará al Partido del Trabajo (PT) por presuntas amenazas contra él 

y su equipo de trabajo. Expuso que durante los últimos días, ha recibido amenazas de muerte desde la casa de campañas 
del candidato del PT, Pascual Charrez Pedraza, además de otras personas a quienes todavía no identifican; sin embargo, 

dijo, tienen sus números registrados. “Me han hablado directamente de la casa de campaña del PT y de su candidato, 
otros me han hablado por otros teléfonos, diciéndome que me van a plomear y matar, aquí no se tratar de la ley del más 

fuerte, esta es una lucha electoral, no campal”. Estas acciones se presentaron después de las declaraciones que realizó, 

donde dio a conocer la posibilidad de que el candidato del PT declinaría a su favor. Por ello, el equipo jurídico de Ortiz 
Simón prepara la denuncia formal contra el Partido del Trabajo, la cual será realizará a más tardar mañana ante la 

Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales.  (Érika Gutiérrez, pág. 12) 

El Sol de Hidalgo- Eleazar sabrá ser un alcalde eficiente: Hernán Mercado… Estoy cierto de que vamos a ganar 

Pachuca con nuestro candidato Eleazar García, augura Hernán Mercado, representante propietario del PRI ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE). Experto en política, profesor, y licenciado en Derecho, enfatiza, asimismo, que en la 
jornada del próximo domingo "otras, muchas alcaldías serán para los abanderados del tricolor". Aventura que "incluso 

superarán, en número, a las 53 que hoy son gobernadas por alcaldes priistas". Exalta perfiles de García: "Conozco 
virtudes de su familia, siempre con un deseo de servir a sus semejantes. Y con él, Eleazar, hay una buena crianza". 

Considera que el abanderado del PRI, de 37 años, "conoce requerimientos de Pachuca, es receptivo; tiene carisma; sabrá 

ser un presidente municipal eficiente". Mercado funge como representante de su instituto político ante el IEE desde el 2 
de mayo de 2005. "Advierto a una militancia unidad, fuerte, vigorosa, convencida, en consonancia con los regímenes 

gubernamentales que han llevado a estadios de progreso a nuestro estado. Ellos nos avalan". Profesor por vocación, en 
1963 inició estudios de Derecho, concluyendo en 1972, aunque aún sin titularse. Posteriormente obtuvo la licenciatura en 

Política y Gestión Educativa, en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), con lo que acreditó su título 
de abogado. Insistiendo en los perfiles recuerda que hubo dos distinguidos alcaldes que emergieron, en alguna forma, de 

la sociedad civil: Darío Pérez González y Humberto Velasco Avilés. "Fueron, en sus gestiones, muy reconocidos. Hoy, 

nada difícil, se repetiría la historia con Eleazar García". (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo- Perredista pide no votar por coalición Hidalgo nos Une: El secretario del Comité Estatal del 

PRD en Hidalgo, Hugo Jaciel Mendoza Hernández, hizo un llamado a militantes de su partido para que no voten por la 

coalición Hidalgo nos Une, del PAN-PRD. A los panistas los acusó de traidores y de ser los causantes de que el país se 
encuentre en las pésimas condiciones en que está. De igual forma, denunció a Pedro Porras, dirigente del Partido del Sol 

Azteca, de ser cómplice en el sometimiento del PRD ante el Partido Acción Nacional. A partir del próximo 4 de julio, 
señaló, solicitarán su renuncia por favorecer al PAN en la selección de candidatos. Puso como ejemplo varios casos, como 

el de Huehuetla, donde, a pesar de que hubo un convenio a fin de que el abanderado fuera del PAN y el síndico 
procurador del PRD, no respetaron el acuerdo y terminaron imponiendo en los dos primeros lugares de la planilla a gente 

de Acción Nacional. Asimismo, nombró los casos de Ixmiquilpán, donde Juan Ortiz Simón no se prestó a ese juego sucio; 

y en Pachuca, donde le hicieron la marrullería a Natividad Castrejón. Evidencias, indicó, de que en la dirigencia del PRD 
sólo atienden sus intereses personales, por encima de los del partido. Nuevamente acusó a Pedro Porras de ser "un 

vasallo y sirviente de la foxista Xóchitl Gálvez", quien, expuso, ha asumido la dirigencia estatal del PAN para tratar de 
hacer las cosas a su conveniencia personal.. "Si en plena campaña no cumplen los acuerdos, cuál va a ser su 

comportamiento si llegan a encabezar los ayuntamientos", cuestionó. Acompañado de Elena Barragán Tolentino, a quien 

la traicionaron violando los acuerdos donde se establecía que iba a ser síndico procurador, hizo un llamado a la militancia 
perredista a efecto de que no voten por la coalición Hidalgo nos Une, "y no permitir que esos traidores panistas nos 

utilicen como trampolín político". Un voto a la coalición, subrayó, es un voto para favorecer a esos usurpadores "que han 
hecho del ejercicio del poder violencia, pobreza, negligencia y corrupción". Informó que el dirigente estatal del PRD en 

Hidalgo, Pedro Porras, trató de evitar que llevaran a cabo su conferencia de prensa. "Una muestra de la complicidad que 

sostiene con el PAN en Hidalgo", indicó. Finalmente, Elena Barragán hizo un llamado para que los perredistas de 
Huehuetla no voten por el candidato panista. (Redacción, ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-FEPADE se mantendrá atento durante la jornada electoral: La Fiscalía Especializada para la Atención de 
os Delitos Electorales (FEPADE), en coordinación con la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos Penales y 

Amparo (SCRPPA), la Delegación de la Procuraduría General de la República en Hidalgo y la Policía Federal Ministerial 
(PFM), realizará un despliegue de 41 funcionarios federales durante la jornada electoral del próximo 3 de julio. Como 

parte de esta estrategia, la FEPADE suscribió un programa de trabajo con el gobierno del estado, encaminado a 

fortalecer el buen desarrollo del proceso electoral en curso en Hidalgo. El despliegue se realizará del 28 de junio al 4 de 
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julio y tendrá como base las oficinas de la Procuraduría General de la República en el estado, en los municipios de 

Pachuca de Soto, Tulancingo de Bravo, Tula de Allende y Huejutla. La Procuraduría General de la República pone a 

disposición de la ciudadanía el número telefónico gratuito FEPADETEL 01-800 8 33 72 33 para hacer del conocimiento de 
la autoridad cualquier conducta que pudiera constituir un delito electoral federal. Dichas líneas son atendidas por 

personal especializado en materia penal electoral. Asimismo, los correos electrónicos fepade-net@pgr.gob.mx y 
fiscalenlinea@pgr.gob.mx, el Sistema de Pre denuncia de Delitos Electorales Federales (PREDEF), al que se puede 

acceder desde la página http://www.pgr. gob.mx/fepade/predef, mediante los cuales la ciudadanía puede denunciar vía 

internet aquellos hechos que considere constitutivos de un delito electoral. (Nohemí García, pág.7)  

El Reloj-Impugnará PRI la resolución del IFE sobre spots: El PRI impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, (TEPJF) el acuerdo que reduce los plazos para la transmisión de spots durante precampañas y 
campañas electorales, informó el representante del tricolor ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Sebastián Lerdo de 

Tejada. El tricolor calificó como un despropósito y una regresión la resolución aprobada por los consejeros electorales, 

además de que también es una agresión contra los empresarios del ramo, debido a las complicaciones técnicas que este 
acuerdo representa En conferencia de prensa, Lerdo de Tejada señaló que el modelo que se estaba aplicando hasta la 

modificación del reglamento funcionaba perfectamente y por tanto no había necesidad de cambiarla Además, argumentó, 
todos los promocionales serán concentrados en las oficinas centrales de Periférico Sur y desde ahí tendrán que ser 

enviados a todos los concesionarios de todo el país, lo cual resulta técnicamente bastante complicado. Asimismo, acusó 

que esta propuesta del PAN tiene como finalidad implementar una "guerra sucia" en las campañas electorales. Agregó 
que para el próximo año, tomando en cuenta que se elegirá Presidente de la República, senadores, diputados federales, 

cinco gobernadores y un conjunto de congresos locales y alcaldías, va a haber alrededor de 14 mil candidatos en la calle, 
con posibilidad de acceso legal a la radio ya la televisión, lo que podría generar un número importante de 

incumplimientos. En tanto, Cleominio Zorral Novela, representante del Poder Legislativo ante el IFE, afirmó que la 
decisión del órgano electoral de recortar los tiempos a los medios electrónicos para la emisión de spots sólo fomentará 

"campañas negras" e inequidad en las elecciones de 2012. El priista lamentó que el IFE no escuchara la postura de la 

Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión y sólo "disminuyera tiempos por disminuirlos". Reiteró que 
esta decisión puede derivar en una ineficiencia del órgano electoral que perjudique a los partidos políticos, y 

probablemente una inequidad en los comicios federales del próximo año. (Yvonne Reyes, pág. 1 nacional)  

El Sol de Hidalgo- La FEPADE desplegará 41 funcionarios federales: La Fiscalía Especializada para la Atención de 
los Delitos Electorales (FEPADE), en coordinación con la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos Penales y 

Amparo (SCRPPA), la Delegación de la Procuraduría General de la República (PGR), en Hidalgo, y la Policía Federal 
Ministerial (PFM), realizará un despliegue de 41 funcionarios federales durante la jornada electoral del próximo domingo 

3 de julio. Como parte de esta estrategia, la FEPADE suscribió un programa de trabajo con el Gobierno del Estado, 
encaminado a fortalecer el buen desarrollo del proceso electoral en Hidalgo. El despliegue se realizará del 28 de junio al 4 

de julio y tendrá como base las oficinas de la Procuraduría General de la República en el estado, en los municipios de 

Pachuca, Tulancingo, Tula de Allende y Huejutla. La PGR pone a disposición de la ciudadanía el número telefónico 
gratuito FEPADETEL 01-800-8-33-72-33 para hacer del conocimiento de la autoridad cualquier conducta que pudiera 

constituir un delito electoral federal. Dichas líneas son atendidas por personal especializado en materia penal electoral. 
Asimismo, los correos electrónicos fepadenet@pgr.gob.mx y fiscalenlinea@pgr.gob.mx, el Sistema de Predenuncia de 

Delitos Electorales Federales (PREDEF), al que se puede acceder desde la página http://www.pgr.gob.mx/fepade/predef, 

mediante los cuales la ciudadanía puede denunciar, vía Internet, aquellos hechos que considere constitutivos de un delito 
electoral. Con estas acciones la Procuraduría General de la República busca coadyuvar al buen desarrollo del proceso 

electoral de la entidad y atender con oportunidad las denuncias que se presenten antes, durante y después de la jornada 
electoral del próximo 3 de julio, cumpliendo así con el mandato legal de procurar justicia penal electoral de manera 

pronta y expedita, citó la dependencia. (Redacción, policiaca) 

P L A N O        E S T A T A L  

Uno más uno-Conmemoran aniversario de Javier Rojo Gómez: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
encabezó la ceremonia cívica con motivo del 115 aniversario del natalicio de Don Javier Rojo Gómez. Acompañado de 

autoridades estatales, municipales, ex mandatarios, representantes del Poder Judicial y Legislativo, realizaron guardia de 
honor y depositaron ofrenda floral bajo el monumento del distinguido político hidalguense. En su mensaje, el mandatario 

resaltó que en la actualidad quienes tienen la responsabilidad de llevar a Hidalgo por mejores caminos de desarrollo, 
deben recordar la unidad, institucionalidad y lealtad para vivir en el marco de paz social tanto en el estado como en la 

nación; ideales que caracterizaron el actuar público del insigne huichapense. Agregó la importancia de que siga presente 

el ideario de Rojo Gómez, ya que por encima de los intereses personales se encuentran las instituciones construidas 
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sobre la base que representan los valores que durante su vida promovió quien fuera, en su momento, gobernador del 

estado; años después también mandatario del entonces territorio de Quintana Roo, y embajador de México en Japón. 

(Redacción, Página 4) 

Milenio- Prohíben anuncios sexuales en medios: El Congreso Local aprobó diversas reformas a la ley para combatir 

la trata de personas, en la cual prohíben la publicidad sexual que aliente la prostitución en medios de comunicación, lo 

cual, consideraron, inhibirá la trata de blancas, prostitución y pornografía infantil, con lo cual quienes contraten 
publicidad o la difundan podrán recibir hasta 18 años de cárcel. La iniciativa fue aprobada por unanimidad entre las 

diferentes fracciones parlamentarias, las cuales señalaron que con la reforma se podrá combatir la prostitución de 
menores de edad en la entidad, así como la privación ilegal de la libertad de menores de otros estados. De acuerdo con 

Emeregilda Estrada, diputada del PRD, quien presentó la iniciativa, la explotación de personas se ha convertido en el 
tercer negocio ilegal con más rentabilidad para la delincuencia organizada, según datos del Centro de Estudio e 

Investigación en Desarrollo y Asistencia Social (CEIDAS). Ante ese escenario, el Pleno del Congreso Local aprobó prohibir 

la publicación de anuncios en medios de comunicación en donde se ofrezca un servicio sexual que ofrezcan abiertamente 
servicios de prostitución. A juicio de la diputada del Sol Azteca, “los medios de comunicación fomentan y facilitan, por 

medio de la publicidad la contratación de dichos servicios, llegando a constituir una herramienta para la difusión, 
promoción y articulación de redes explotadoras de personas”. Por lo cual, “la persona que contrate publicidad por 

cualquier medio de comunicación, así como la persona que publique anuncios, que encuadren en alguna de las conductas 

del delito de trata de personas será sancionada hasta con 18 años de prisión y con una multa de hasta 2 mil 250 salarios 
mínimos”. De acuerdo con la asambleísta perredista, “Hidalgo no es ajeno encontrar bajo criterios de publicidad, 

anuncios en algunos medios de comunicación que promueven favores sexuales, a través de acompañantes, masajes, 
citas o escoltas de cualquier género e incluso, otros tantos que realizan ofrecimientos personales de tipo sexual de 

manera explícita”. Además, “medios publicitarios, que es evidente, son utilizados para llevar a cabo la explotación de la 
prostitución ajena, otras formas de explotación sexual, así como los trabajos o servicios forzados, fomentando con ello la 

práctica del delito de trata de personas”. Con la probación se reformará la fracción XV y se adicione la fracción XVI del 

artículo 20 de ley para combatir la trata de personas, con lo cual, dotan a la Comisión Interinstitucional de Facultades 
para monitorear y vigilar que los anuncios que se publiquen por cualquier medio no fomenten la trata de personas. 

Según las reformas, la adhesión señala: “comete delito de trata de personas quien contrate por cualquier medio anuncios 
para ofrecer abierta o veladamente servicios sexuales, y quien publique o difunda por cualquier medio tales anuncios”.  

Sobre la responsabilidad de las autoridades, plantea: “Artículo 20, XV.- Monitorear y vigilar que los anuncios que se 

difundan en el estado por cualquier medio, no inserten contenido que ofrezca servicios sexuales”. Hemeregilda Estrada 
manifestó: “la explotación de personas es un flagelo que lastima gravemente no sólo a quien lo sufre, sino a la sociedad 

misma, por lo que se hizo un llamado a los Congresos locales a no permitir que las lagunas legales consientan la 
contratación y publicación de anuncios que ofrecen servicios sexuales”, dijo. (Ángel Cabrera, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Comunicado de Gobierno del Estado: Notarias que permanecerán abiertas para atender la 

solicitud de los funcionarios de los organismos electorales de los representantes de los partidos políticos y ciudadanos, 
para efectuar en los términos de ley y da a conocer para tal fin el directorio de sus integrantes. (pág. 12A) 

El Sol de Hidalgo-Compra votos y acoge vándalos golpeadores: CV…  La candidata de la coalición Hidalgo Nos 

Une, que integran PAN y PRD, Gloria Romero, siembra ilegalidad al comprar votos a cambio de leche, aprovechando la 
necesidad de la gente, y al proteger a vándalos que golpearon a mujeres priistas, el pasado domingo, en la colonia La 

Raza, afirmó la diputada federal Carolina Viggiano. Antes de entrevistarse con el procurador de Justicia, Alejandro 
Straffon Ortiz, a quien le pidió se aplique la ley estrictamente, explicó que vecinos de la popular colonia tienen miedo de 

Javier Mera Gutiérrez, identificado como agresor de las activistas y operador de la candidata a la alcaldía de Pachuca. 

Contra ese sujeto pesan cuando menos seis averiguaciones previas por distintos delitos y es defendido por Gloria 
Romero. Las víctimas del citado individuo, una de ellas una mujer, de 62 años, tienen miedo de denunciar porque está 

vinculado a pandilleros y ha cometido diversos ilícitos, aseveró Viggiano. Anticipó que estará al pendiente de la 
averiguación, por lo que se entrevistó con el titular de la Procuraduría para aportar elementos de prueba, uno de ellos es 

el video que presentó Gloria Romero, porque a pesar de que está editado se ve la agresividad de sus simpatizantes, que 
hasta gritan que debieron haber quemado a las promotoras priistas, no obstante que la policía ya estaba presente. Las 

mamás de las jóvenes víctimas han pedido justicia, "y yo no las voy a dejar solas, las cuales tienen miedo porque saben 

que Javier forma parte de una banda". Le exigimos al procurador una averiguación bien integrada para que no salga libre 
ese individuo, porque por esas deficiencias a veces la gente ya no quiere denunciar, añadió la diputada federal por el 

Sexto Distrito. "Exhorto a Gloria Romero a que sea cuidadosa respecto a quién está defendiendo. La hacemos 
responsable de cualquier daño que sufran los vecinos de esa colonia porque los agresores se sienten protegidos por ella 
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(la candidata del PAN) y por el Gobierno Federal". Gloria, dijo, está muy obsesionada con la colonia La Raza. Llevó a 

Alonso Lujambio y a diputados federales a pintar fachadas, programa que inició para prevenir la delincuencia Carolina 

Viggiano y que suspendió por respeto a la jornada electoral y que retomaron los panistas. Dijo que va a pedir vigilancia 
permanente en esa zona porque el problema contra los priistas no cesará después del 3 de julio, día de las elecciones.. 

Refiriéndose a las agresiones contra promotoras priistas, Carolina Viggiano expresó que Gloria Romero tiene dos hijas y 
"ella no puede proteger delincuentes. ¿Qué clase de administración se puede esperar si quiere gobernar con ese tipo de 

personas?" Me molesta, añadió la diputada federal, que Gloria diga que las agredidas "no presentan lesiones. Esto quiere 

decir: ¿Qué las quiere ver con las piernas rotas, sin dientes?" En suma, señaló, no se permitirá que haya impunidad y 
Romero fomente la compra de votos, incluso repartiendo leche aprovechando la necesidad de la gente. (José Luis Rico, 

pág. policial) 

El Sol de Hidalgo-Consignan a operador político: La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo informó 

la consignación de Javier Mera Gutiérrez por delitos de lesiones calificadas, amenazas, privación ilegal de la libertad 

agravada y ultrajes a la autoridad. En extenso comunicado, se precisó que luego de cumplirse el término legal de 48 
horas para determinar su situación jurídica, se consignó al juzgado tercero penal de Pachuca a Javier Mera Gutiérrez por 

los delitos de lesiones calificadas, amenazas, privación ilegal de la libertad agravada y ultrajes a la autoridad. Añade que, 
de acuerdo con la indagatoria iniciada por el Ministerio Público el domingo, se encontraron suficientes elementos 

probatorios para determinar como probable responsable a Mera Gutiérrez de los delitos señalados, en agravio de 6 

mujeres, así como de elementos policiales que cumplían una orden de presentación girada al ahora consignado. La 
dependencia informó que las agraviadas iniciaron una formal querella en contra del presunto responsable por los 

acontecimientos suscitados el pasado domingo 26, en el lugar conocido como Pama, de la colonia La Raza. La PGJH 
explicó que en la indagatoria, además de la comparecencia y testimonio de las agraviadas, obran "la inspección 

ministerial y fe de las lesiones que presentan, además de certificados periciales y de fotografías del hecho". De acuerdo 
con el Ministerio Público, seguirá en proceso de integración una averiguación previa más, la 12/HG/1295/2010, por los 

delitos de lesiones y robo, la cual derivó en la localización y presentación de Mera Gutiérrez. Debido a esta averiguación 

se giró un oficio de investigación y presentación en octubre de 2010. Finalmente, la PGJH comunicó que la consignación 
de Javier Mera Gutiérrez se refiere a los delitos que se le imputan y de los cuales es probable responsable. "Será el juez 

respectivo quien se encargue, de acuerdo con las evidencias, de dictar la sentencia conducente determinando si el 
indiciado es culpable o no", se explicó. (Redacción, pág. policial) 

El Independiente-Diputados locales llaman a la civilidad electoral: Ante los últimos hechos de violencia que se 

han presentado en la entidad, relacionados con el proceso electoral que vive la entidad para renovar a las 84 
presidencias municipales, el día de ayer en sesión ordinaria del Congreso Local, los diputados de la sexagésima primera 

legislatura llamaron a todos los actores políticos a conducirse con civilidad. Dentro de los asuntos generales de esta 
sesión, el diputado Carlos Alberto Anaya de la Peña del Partido Revolucionaria Institucional subió a tribuna para dirigirse 

a los candidatos a presidentes municipales, partidos políticos y demás actores involucrados en este proceso para so-licitar 

que las elecciones del próximo domingo 3 de julio se efectúen en un clima de civilidad y paz, atendiendo la voluntad de la 
ciudadanía que acudirá a las urnas. Asimismo pidió a todos los legisladores locales llegar a un consenso y contribuir a un 

proyecto común a favor de la entidad, para evitar que sigan habiendo hechos violentos que lastiman el marco jurídico, 
por ello propuso exhortar a los presidentes de los partidos políticos a fin de que se conduzcan en un 'verdadero pacto de 

civilidad, que dé como resultado un ambiente de equidad y paz social el próximo domingo. Es importante señalar que 

también incluye la solicitud Revolución Democrática, en comparecencia de Damián Más tarde, dentro de los Canales 
Mena y Alejandro mismos asuntos generales, el Straffon Ortiz, titulares del Seguridad Publica de Hidalgo (SSPH) y de la 

Procuraduría General de ciudadanía para que salga a yo Justicia del Estado (PGJE), respectivamente se unieron diputados 
del PRI Y PRD.  Yolanda Tellería Beltrán diputados del Partido Revolucionario de la fracción del Partido Acción 

Institucional y de la "Acción Nacional reiteré EL llamado a los hidalguenses para que exista civilidad política durante el 

actual proceso electoral. Por su parte, en entrevista, el presidente de la junta de Gobierno del Congreso del Estado, 
Ramón Ramírez Valtierra manifestó su esperanza en que vuelva la calma, una vez que hoy concluyen las campañas 

electorales, pero sobre todo que la jornada electoral del domingo se desarrolle con toda tranquilidad. Resaltó que este 
tipo incidentes de violencia, de agresiones verbales en contra de mujeres priístas y des-calificaciones de candidatos 

desalientan la participación ciudadana, por ello los diputados locales exhortan a todos los actores políticos para que se 
mantenga la participación dentro de un marco de tranquilidad y paz social. Finalmente cabe mencionar que durante esta 

misma sesión del Congreso local, un grupo de panistas, acompañados del diputado federal Horacio Ramírez se 

manifestaron en este recinto para so-licitar un alto a la guerra sucia y a las falsas acusaciones en este proceso electoral, 
portando collarines los militantes del Partido Acción Nacional también llamaron a la paz, tranquilidad y seguridad para 

este proceso electoral local. (Natalia López Pazarán, Pág. 3 A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- A revisión, cuota mínima de los estacionamientos: Después de que la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco) anunciara que presentará un recurso de apelación contra el Reglamento de Establecimientos 
Mercantiles de Pachuca por el cobro de cuotas mínimas en las plazas comerciales para obtener las dos horas gratis, la 

regidora del Partido Acción Nacional, Sonia López mencionó que se debe de revisar este punto, ya que las negociaciones 

para el consumo mínimo no incluyeron a todas las fracciones. “El cliente es aquél que compra un refresco o un helado 
como el que compra una sola. Habría que revisarlo, desde luego que la Procuraduría Federal del Consumidor tiene razón 

en lo que está planteando”, dijo López.  Por su parte, Viridiana Fernández, del Partido Revolucionario Institucional, 
comentó que esta apelación es a destiempo, pues el Reglamento lleva aplicándose por más de cuatro meses, además 

que es ilógico que la Profeco haga eso, pues al final de cuenta la norma es en beneficio de los consumidores. “Que un 

organismo federal presente una impugnación representa una contradicción sobre lo que estamos defendiendo, y sobre lo 
que el propio organismo defiende. Se entiende que la Profeco defiende los intereses de los consumidores en todos los 

sentidos, entonces resulta contradictorio”. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Peña Nieto sí es un peligro: PAN y PRD… Dirigentes y legisladores de PAN y PRD refutaron las 

declaraciones del presidente Felipe Calderón, el pasado lunes, y aseguraron que Enrique Peña Nieto sí representa un 
peligro para México, en tanto que priistas acusaron que las opiniones del jefe del Ejecutivo son frívolas e irrelevantes. 

Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, afirmó que el gobernador del Estado de México sí es un peligro para el país 

porque es la cabeza del PRI que busca regresar a Los Pinos, y ello “es un peligro para la democracia”. En tanto, el 
coordinador de los diputados federales perredistas, Armando Ríos Píter, sostuvo que el aspirante presidencial del PRI 

“representa los intereses más perversos y, sin duda alguna, es un peligro para México”, en tanto que senadores del PAN 
aseguraron que las afirmaciones de Calderón no reflejan la postura de la militancia. Por su parte, senadores del PAN 

discreparon con el presidente Felipe Calderón respecto a que Enrique Peña Nieto no es un peligro para México. El 

secretario de Elecciones del CEN, Rubén Camarillo, sostuvo que la posición de Acción Nacional no ha cambiado respecto 
a que el gobernador abusó de su ejercicio de poder para posicionar su candidatura y así hizo su “cochinito”, por lo que 

“es la postura del presidente, que no comparte el PAN”. La panista Adriana González refirió que Calderón fijó una postura 
institucional como jefe del Ejecutivo, pero no es la de la militancia. En tanto, la coordinadora del PAN en la Cámara de 

Diputados, Josefina Vázquez Mota, afirmó que “la gran virtud de la democracia es que los ciudadanos son quienes 
expresan su sentir en las urnas”. Señaló que “la democracia, a diferencia de otros sistemas políticos, tiene la decisión y la 

voluntad de los ciudadanos en las urnas” dijo la panista al abundar en que los electores “tienen que resolver qué es los 

mejor para el país”. El diputado priista Sebastián Lerdo de Tejada calificó de frívolas e irrelevantes las opiniones del 
presidente Felipe Calderón. En entrevista con Ciro Gómez Leyva, Calderón negó que Peña Nieto sea un peligro para el 

país, como hace seis años calificó al perredista Andrés Manuel López Obrador. En respuesta a esas declaraciones, 
Zambrano Grijalva confió en que la negativa del presidente Felipe Calderón a señalar al gobernador del estado de México 

como un peligro para México, tenga que ver sólo con un comportamiento institucional por el cargo que ostenta. “Lo que 

debe quedar muy claro es que cuando él acusó en la campaña del 2006 a López Obrador de ser un peligro para México, 
terminó siendo un desastre para el país”, señaló el líder nacional del PRD. El coordinador perredista en San Lázaro 

Armando Ríos Píter advirtió que Peña Nieto sí es un peligro para México y como ejemplo de ello citó las observaciones 
que el máximo órgano de fiscalización ha hecho a la administración mexiquense. Agregó que “el gobernador del Estado 

de México representa a los grupos fácticos y los intereses más perversos que hoy imperan en el país”. Lerdo de Tejada, 

en tanto, reviró: “¡Vaya frivolidad del titular del Ejecutivo Federal! Cuando uno representa a la derecha intolerante, 
generalmente cae en este viejo cuento de buenos y malos; esa es claramente la visión de la derecha y no sólo de esta 

derecha tropical que representa muy bien el presidente Calderón. Me parece frívola e irrelevante la afirmación del 
presidente Calderón en torno al gobernador Peña Nieto”. El petista Ricardo Monreal acusó que la declaración de Felipe 

Calderón prefigura una componenda entre el PRI y el PAN para no dejar pasara la candidatura presidencial de Andrés 
Manuel López Obrador y para asegurar que su sucesor sea tapadera de la corrupción, privilegios y saqueo que se ha 

evidenciado en esta administración. A su vez, Porfirio Muñoz Ledo desestimó las declaraciones del presidente Calderón 

sobre el gobernador Peña Nieto y dijo que “el ciudadano jefe del Ejecutivo tiene la boca muy suelta, ya lo sabemos, y un 
día piensa una cosa, y al día siguiente otra distinta. Debiera hablar menos y pensar más”, remarcó. Por lo demás, d ijo, el 

mandatario no tiene la capacidad para inducir las preferencias electorales a favor de Peña Nieto.  (Elba Mónica Bravo, 
pág. 18) 
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Milenio-Se ufana el priista: no esperaba que Calderón dijera lo contrario: El gobernador Enrique Peña Nieto 

celebró el pronunciamiento del presidente Felipe Calderón respecto a que “no es un peligro para México”, y confió en que 

el proceso electoral del próximo año llegará a “buen término”. “Primero, me parece que no tendría por qué tener una 
declaración contraria a lo que él (Calderón) ha afirmado; me parece que esta expresión es en referencia a lo que fue una 

campaña negra de las que se suscitaron hace seis años en el proceso electoral federal y me parece que hacia 2012 debe 
haber, a partir de lo que hemos aprendido en nuestra historia electoral, mayor madurez política y mayor civilidad”. En 

conferencia de prensa tras reunirse con empresarios de la construcción en Toluca, el mandatario mexiquense afirmó que 

no esperaba otra respuesta por parte del jefe del Estado, que tiene como principal responsabilidad “conducir y llevar a 
buen término el proceso electoral del próximo año. “La responsabilidad de todo gobierno es privilegiar el clima de 

civilidad, de respeto y de madurez política para privilegiar que los ciudadanos decidan libremente”, por encima de 
campañas negras, recalcó Peña Nieto. (Óscar Romero, pág. 18) 

Milenio-Descarta la Permanente auditoría al gobernador: Con acuerdo de PRI y PAN, la primera comisión de la 

Permanente rechazó solicitar nuevas auditorías a la gestión del gobernador Enrique Peña Nieto correspondientes a la 
cuenta pública de 2009, en la que según los reportes de la Auditoría Superior de la Federación, uno de cada 5 pesos 

entregados por la federación se desviaron. También se rechazó solicitar a la PGR un informe periódico sobre las 
investigaciones a Jorge Hank Rhon, al considerar diputados de ambos partidos que no se pueden solicitar detalles se 

información reservada. Por lo que toca al dictamen promovido por el PRD, para abrir nuevas auditorías a la gestión de 

Peña Nieto, los diputados Alfonso Navarrete, del PRI, y Francisco Ramírez, del PAN, se opusieron. De acuerdo con el 
priista, las auditorías no han concluido y no se puede instruir a un organismo autónomo como la Auditoría Superior de la 

Federación en las tareas que realiza. “No queremos generar una percepción de que existe un manto de impunidad, pero 
no podemos actuar con base en suposiciones, es como si denunciáramos aquí que la deuda del Distrito Federal se ha 

quintuplicado en los últimos años”, argumentó el diputado tricolor. Mientras Ramírez Acuña coincidió con el diputado 
priista y pidió que se retirase el dictamen, pese a la insistencia del perredista Rosendo Marín, quien sostuvo que salta a la 

vista el cúmulo de irregularidades que ha habido en el manejo de recursos y que se refleja en la operación de la 

campaña electoral. Durante la sesión de ayer de la Primera Comisión se esperaba que su presidente, el perredista José 
Guadarrama, informara de los contactos que ha hecho con el poeta Javier Sicilia para la reunión pendiente con el 

Congreso. Sin embargo, el legislador se limitó a señalar en entrevista que ya se hicieron los contactos, pero ello podría 
ocurrir después de las elecciones. (Angélica Mercado, pág. 19) 

Milenio-Cumple el Edomex con el retiro de propaganda: Al vencerse el plazo de 72 horas que le dictó el Consejo 

General del Instituto Electoral del Estado de México, el gobierno estatal cumplió con el retiro de 2 mil piezas de 
propaganda desplegadas en la entidad, según reportes preliminares. El consejero titular de la Comisión de Organización y 

Capacitación del IEEM, Juan Carlos Villarreal, aseguró que el último corte reportado por el equipo de monitoreo del 
instituto, indica que la administración estatal retiró espectaculares, anuncios y pendones y cubrió bardas que contenían 

propaganda gubernamental. Se trata de 2 mil piezas de un total de 5 mil 102 que habían sido contabilizadas a partir del 

16 de mayo, en la primera semana de campañas electorales. “Ha retirado una gran promoción de las mismas derivado, 
como lo marca la ley, una vez que se presenta una queja y esta queja se cumple en la etapa local”, explicó el consejero. 

El reporte definitivo del retiro de propaganda se presentará este viernes durante la sesión del IEEM, mientras que el 
informe sobre el grado de cumplimiento de la disposición por parte de los municipios, se recibirá el 8 de julio. En tanto, la 

coalición Unidos Podemos Más advirtió que este informe será utilizado como un elemento para impugnar las elecciones 

del 3 de julio. Horacio Duarte, representante de la coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México, afirmó que el 
retiro de propaganda a menos de diez días de que se realicen los comicios, demuestra que el gobierno de Enrique Peña 

Nieto mantuvo una campaña ilegal desde el 16 de mayo. “Para nosotros, lo menos relevante no es que haya cumplido 
con la orden, sino que con esto, confirma que ha mantenido una campaña paralela e ilegal y que desde el principio no le 

importó violar las reglas”, dijo. “Es una muestra de la conducta complaciente del instituto que, más que comportarse 

como autoridad electoral, solapa al candidato del Partido Revolucionario Institucional”, añadió. (Adriana Esthela 
Flores, pág. 20) 

Milenio- Llama PRI a no hacer campaña en internet: El PRI en el estado de México exhortó a sus militantes que 
emplean de manera cotidiana las redes sociales en internet y cualquier otro medio de comunicación a no realizar 

propaganda a favor de Eruviel Ávila, a partir del primer minuto de mañana y hasta la conclusión de la jornada electoral 

del próximo 3 de julio. En un comunicado, el PRI documentó que con base en el párrafo segundo del artículo 159 del 
Código Electoral del Estado de México, “el día de la jornada electoral y durante los tres días anteriores, no se permitirán 

reuniones o actos públicos de campaña, propaganda o de proselitismo electorales”. Por la tarde, durante un mitin, en 
Zumpango, Eruviel Ávila, abanderado de la coalición PRI-PVEM-Panal, destacó que de ganar, su gobierno se basará en la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

23 de 33 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2233  

 

economía social solidaria para beneficio de la población. Reiteró su compromiso de trabajo con los integrantes del 

Movimiento de Izquierdas Ciudadanas y anunció la creación del Instituto de la Economía Social y Solidaria. En el único 

acto, de los tres que se comprometieron a efectuar los dirigentes de Movimientos de Izquierda Ciudadana, René Arce y 
Víctor Hugo Círigo, cuando se sumaron a las actividades proselitistas del candidato priista, Ávila reiteró su compromiso de 

trabajo con este sector para impulsar acciones y obras que permitan mejorar la calidad de vida de la población. “Quiero 
reiterar mi compromiso de trabajo, en el que habremos de estar muy de cerca, de la mano con ustedes, porque vale la 

pena referir que ésta no es una alianza electorera, coyuntural o de paso.” (Ana Salazar, pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj- Romero León, el chantaje como discurso: A unas horas de que concluyan las campañas políticas de los 
aspirantes a presidentes municipales, muchas cosas parecen estar decididas. En Pachuca, por ejemplo, nada pudo 

detener la estrepitosa caída de Gloria Romero León de las preferencias electorales, que hoy la sitúan por debajo de 
Eleazar García, su contrincante ciudadano. Tan adversas han sido las cosas para la coalición Hidalgo Nos Une, integrada 

por el PAN y el PRD, que incluso las encuestas que solicitaron a la empresa Parametría les son adversas. La 
desesperación ha llegado a tal grado, que de su propio cuartel de “guerra”, trascendió la versión de que la diferencia de 

Eleazar sobre Gloria, superaba los 10 puntos a tan sólo una semana de las elecciones y que habría que “orquestar” algo 

urgente para atraer los reflectores. Por eso, se entiende sin justificar, la actitud asumida por la candidata panista el 
domingo pasado, pues luego de cerrar su campaña en la Plaza Independencia, subió un mensaje a las redes sociales, en 

el que “curiosamente” informaba de la suspensión temporal de su campaña. El método utilizado por la aspirante a la 
alcaldía, parece ser un evidente chantaje, ya que por una parte, ante la baja respuesta ciudadana decide cerrar con 

anticipación su campaña y por la otra, se victimiza al pedir condiciones de seguridad, para un evento que sus propios 

operadores políticos tornaron inseguro. Peor aún, cuando los seguidores de Gloria Romero pasaron de las amenazas a los 
golpes y de los golpes a la burla, pues en la sesión de este martes en el Congreso local, 3 militantes panistas se 

colocaron collarines para mofarse de la joven golpeada en la colonia La Raza el pasado domingo. Y como un recursos 
más para enturbiar las campañas, los simpatizantes de Hidalgo nos Une, urgen a un debate, donde la denostación y el 

circo, son sus recursos “democráticos”, para pretender confundir a los electores. Así marchan las cosas en Pachuca, en 
tanto que regiones como la Huasteca, la Sierra Gorda y los valles del Mezquital y Tulancingo, los semáforos permanecen 

en ámbar, pues el clima electoral se incrementa conforme llega el día de la jornada. EDOMEX, „el arroz ya se coció‟. En el 

vecino Estado de México, las cosas al parecer están definidas para Eruviel Ávila; el escenario de los comicios se asoma 
alentador. Y es que la elección en aquella entidad posee un valor agregado, pues al ganar el PRI, estaría en francas 

posibilidades de permanecer en primer lugar de la antesala para recuperar la residencia oficial de Los Pinos. (Edmundo 
Pineda, pág.9) 

El Reloj-¿Civilidad?: Hoy terminan oficialmente las campañas electorales de este año. Después de un mes de 

recorridos, eventos y encuentros, los candidatos a las alcaldías de Hidalgo habrán llegado al final de la carrera. El 
próximo domingo los ciudadanos acudirán a las urnas para decidir quiénes serán sus nuevos presidentes municipales, por 

un periodo de 4 años y 7 meses. Las llamadas súper alcaldías han capturado el interés de los partidos, pero la batalla 

principal será indiscutiblemente la de Pachuca. Desafortunadamente, el proceso electoral se ha visto empañado por 
episodios reprobables. La semana pasada Omar Fayad y Gonzalo Trejo firmaron un pacto de civilidad, después de que se 

vivieran agresiones entre priistas y panistas, que no sirvió para nada, pues el fin de semana se registró un nuevo 
encontronazo entre operadores de la alianza "Hidalgo nos une" y tricolores. A una semana de la jornada electoral, el 

pacto firmado fue echado por la borda. Un grupo de mujeres del PRI acusó a operadores de Gloria Romero de estar 
coaccionando el voto, pues repartían litros de leche en la colonia la Raza. Una práctica que el PAN ha criticado por mucho 

tiempo, pero que ante la desesperación de ver que va perdiendo la contienda, decidió hacer suya. El hecho pudo haber 

quedado como una acusación nada más, sin embargo se desató toda una polémica porque el PRI acusó a Javier Mera de 
haber agredido a nueve mujeres que lo señalaron por estar repartiendo leche para comprar el voto de los ciudadanos. 

Gloria Romero se indignó por la detención de este personaje, y hasta acudió a la Procuraduría de Justicia del Estado para 
pedir la liberación de su operador político. Las críticas le llovieron a la abandera-da albiazul por defender al presunto 

agresor de las priistas, en lugar de dejar que la institución se encargara del caso. A tal grado llegó el asunto que Romero 

León decidió que suspendería su campaña hasta que no se garantizara la seguridad de su equipo, e inició un plantón 
afuera de la Procuraduría. Sin duda, este hecho ha opacado toda la campaña que hasta antes de este episodio se había 

conducido sin sobresaltos. El respeto que los candidatos se mostraron en el foro que organizó el Tec de Monterrey se vio 
totalmente empañado por las agresiones y acusaciones lanzadas durante el fin de semana. El problema es que lo único 

que consiguen los partidos con esto es que los ciudadanos se sientan más alejados de la política y sus peleas que no 
benefician a la sociedad. A tan pocos días de las elecciones lo único que podemos esperar es que no se repitan este tipo 
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de incidentes que sólo provocan que los ciudadanos prefieran no: salir a votar. La con-tienda por Pachuca ya quedó 

manchada por el episodio en la colonia La Raza, y con el cierre de campañas no quedará tiempo para que los partidos 

resanen su error. Ojalá que este hecho se quede como un caso aislado, y que el 3 de julio se garantice una contienda en 
paz. (Redacción, pág.9) 

La Crónica de Hoy-Se alborota el gallinero azul: Las declaraciones realizadas ayer por el presidente Felipe Calderón 

sobre el proceso electoral del 2012 incrementaron la confusión que ya se vivía en el PAN en torno a la sucesión 
presidencial. Durante una entrevista concedida a Radio Fórmula, el primer mandatario dijo algo que debería preocupar a 

los seis panistas que aspiran a la candidatura presidencial de su partido: “En el PAN no se mira candidato sólido para 
2012”, dijo el presidente Felipe Calderón. Es grave para el partido en el poder que el primer panista del país no vea, a 

tres meses de que se inicie formalmente el proceso electoral, a un candidato sólido. En la misma entrevista, el presidente 
Calderón aclaró que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, “no es el candidato oficial” del PAN. Y entonces, ¿quién 

es? Si no hay un aspirante panista sólido, ¿el candidato oficial será un no panista? El presidente Felipe Calderón abrió la 

puerta para que los miembros del gabinete que aspiran a la candidatura presidencial renuncien a sus cargos; habló de 
reducir el número de aspirantes y de acortar los tiempos del proceso interno. Estas declaraciones incrementaron la 

confusión, pero también agitaron al gallinero azul,  aunque cada uno de los gallos y gallinas cantó de distinta manera. El 
más contestatario fue el senador Santiago Creel, quien a través de unos de sus principales promotores, Federico Döring, 

afirmó que el presidente Calderón no es el árbitro de la contienda interna del PAN. Otro de los aspirantes, el secretario de 

Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo con mesura que los integrantes del gabinete tomarán su decisión de manera 
responsable. Advirtió que continuará con sus actividades partidistas y, como para que quede claro, ayer se reunió con 

panistas del estado de Durango. Hubo quien reaccionó con oportunismo, como el diputado federal Francisco Ramírez 
Acuña, quien afirmó que los integrantes del gabinete presidencial que aspiran a la candidatura presidencial deben 

renunciar. Ramírez Acuña, quien cuando fue relevado de la Secretaría de Gobernación, en el 2007, impulsó un proyecto 
político conjuntamente con el senador Creel, ahora respalda la precandidatura de la diputada federal Josefina Vázquez 

Mota. Mañosamente, Ramírez Acuña pide que renuncien a su cargo los secretarios de Estado, pero no los legisladores 

que aspiran a la candidatura, que es el caso de su candidata. En el panismo reina la incertidumbre respecto a quién será 
su abanderado en el 2012. El propio Presidente de la República no tiene claridad al respecto, pues si la tuviera ya hubiera 

pedido a varios de los integrantes de su gabinete que se bajen de la contienda interna. En lugar de eso, lanza una 
invitación velada para que los cuatro secretarios de Estado que se han empezado a mover dentro del partido renuncien, 

lo que equivale a un deslinde de todos ellos en términos de la sucesión. Y al decir que ninguno de quienes han hecho 

públicas sus aspiraciones es un candidato sólido, deja nuevamente la puerta abierta para que el PAN opte por un 
candidato externo. Hacer triunfar a un candidato ciudadano dentro de un proceso interno panista sería más fácil si la lista 

de aspirantes que militan en el PAN se reduce, como lo pidió el Presidente durante su entrevista difundida ayer. La 
situación no es nada sencilla para el PAN y en especial para el dirigente nacional, Gustavo Madero, quien es en este 

momento el árbitro formal de una contienda interna adelantada. Lo mejor que le puede pasar a este partido es que 

defina sus reglas lo antes posible y que defina también a los verdaderos finalistas en pos de la candidatura presidencial. 
OFF THE RECORD **AUTORITARISMO DE DUARTE El gobernador de Chihuahua, César Duarte, no ha hecho otra cosa 

que descalificar a la ex jefa de la policía del municipio de Praxedis, Marisol Valles García, quien huyó a Estados Unidos 
tras ser amenazada. El mandatario dijo ayer que Marisol no recibió amenazas de muerte y que no amerita que Estados 

Unidos le otorgue asilo político. César Duarte debería explicar por qué no brindó protección a la joven y efímera 
funcionaria. Y sobre todo, por qué no ha sido capaz de generar las condiciones de seguridad que impidan que todos los 

jefes policiacos de Praxedis salgan corriendo… o muertos. **BULLYING DE DIPUTADOS A lo mejor así se llevan. El caso 

es que los diputados locales de Querétaro, Juan José Jiménez, del PRI, y José Luis Aguilera Rico, de Convergencia, 
dirimieron a golpes algunas pequeñas diferencias El tema en la tribuna era el bullying o acoso escolar. Vinieron alusiones 

a la frase de Benito Juárez “El respeto al derecho ajeno es la paz”, y luego… los golpes. El saldo fue una nariz con 
fisuras, unos lentes rotos, y un gran abono al desprestigio que ya de por sí arrastran los diputados. **DIPUTADO 

CARBONERO El diario Zócalo de Saltillo, Coahuila, ayer publicó en su nota de “ocho” una denuncia en el sentido de que el 

diputado federal del PAN Jesús Ramírez Rangel se ha enriquecido por el cobro de comisiones por labores de “coyotaje” 
con el carbón. Según la nota, que provocó revuelo en San Lázaro, el diputado ofrece a los carboneros sus buenos oficios 

para lograr que la CFE les pague un mejor precio. Es una denuncia periodística, supuestamente bien documentada. 
(José Contreras, Página 2) 

Milenio-Calentamiento electoral: En los últimos años es el término más utilizado y el que más preocupa a los países. 

Los gobiernos le dedican tiempo y dinero porque para algunos, el futuro ya nos alcanzó. Se trata del calentamiento global 
que no es otra cosa que el proceso de contaminación mediante el cual han ido cambiando las condiciones climáticas. Algo 

similar podría suceder en el estado de Hidalgo pero en el ámbito electoral, donde los partidos políticos están 
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desaprovechando el poco tiempo que les queda para hacer proselitismo, y se dedican a calentar el ambiente previo a los 

comicios del próximo domingo 3 de julio. Por fortuna sólo quedan dos días para que concluyan las campañas, pues si la 

tónica sigue por ese mismo rumbo, lo único que harán es desmotivar a los ciudadanos quienes decepcionados, le 
pensarán dos veces para acudir a las urnas. A estas alturas, lo que se requiere es cerrar los actos proselitistas invitando a 

los hidalguenses para que emitan su voto de manera libre y consientes de que su participación es vital para que el estado 
siga avanzando. ¡Nobleza obliga! dice mi amigo el arquitecto Héctor Benavides, uno de los mejores periodistas de los 

medios electrónicos en el país, y debo reconocer que no todos los actores de la política hidalguense se han metido en esa 

dinámica. Mis respetos para el Instituto Estatal Electoral que lleva meses preparando el proceso, y que deberá 
culminar con unas elecciones municipales tranquilas y, espero, muy concurridas. También mi reconocimiento para el 

Gobierno estatal que ha mantenido una actitud de respeto, pues ha ofrecido las garantías para que el día de los comicios 
se celebren en paz, pues a nadie le conviene que se pierda la estabilidad social. Los que han quedado a deber son los 

partidos y algunos de sus personajes que le dedican más tiempo a denostar a los rivales, en lugar de convencer al 
electorado. Para no echarle más lumbre el fuego, evitaré mencionar nombres, pero ellos saben que hicieron mal al 

provocar a sus oponentes, y los otros en utilizar mediáticamente un altercado que nunca debió suceder. Espero que 

hayan aprendido la lección, y en estos días previos traten de guardar la cordura a fin de evitar que el  ambiente electoral 
se sobrecaliente, porque igual que ocurre con el calentamiento global, los daños podrían ser funestos e irreversibles.  

(Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 

Milenio-Una lanza por el IFE: El Instituto Federal Electoral acumula fardos sobre su carga, ya de suyo difícil de llevar. 
Sus adversarios institucionales los llenaron de tareas imposibles con la reforma de 2007. Para fortalecerlo en apariencia, 

lo volvieron responsable de pautar la publicidad electoral de los partidos y de vigilar el cumplimiento de la pauta en todas 
las televisoras y radiodifusoras del país. Le impusieron luego una normatividad ridícula sobre actos anticipados de 

campaña. Según esa legislación prácticamente ningún aspirante a la Presidencia puede actuar como tal, si tiene un 
puesto (gobernador, secretario, jefe de Gobierno) que permita presumir el uso de recursos públicos en servicio de su 

candidatura. Es una legislación tan contraria a la realidad como una ley de aguas que prohibiera el desbordamiento de 

los ríos. Ayer el IFE se añadió una tarea más. Estableció que los aspirantes no podrán usar sus vehículos oficiales para 
acudir a actos proselitistas. Antes, en el curso de la semana pasada, el IFE se había metido en el berenjenal de emitir 

criterios para establecer el derecho de réplica, ausente en nuestros medios. Es verdad que el Tribunal Federal Electoral 
ayuda al IFE a ponerse la soga al cuello, obligándolo a definirse con claridad, y con sanciones, en todos los asuntos a que 

lo obliga la ley. La ley es tan incumplible que por todos lados surgen quejas fundadas por su violación. El IFE no sólo no 

evita una lectura extrema de la norma, sino que parece empeñarse en ella, de lo que surgen sanciones y pleitos rumbo a 
todos los puntos cardinales: medios, partidos, precandidatos, gobiernos. Mientras tanto, en violación flagrante de sus 

plazos legales, los legisladores siguen sin nombrar a los tres consejeros faltantes de la institución. Nadie ha acertado bien 
a bien en legislar sobre medios en una democracia. Nuestra legislación al respecto es particularmente mala. Garantiza la 

impunidad casi absoluta de los medios. Se dirá que es un extremo preferible al de su reglamentación asfixiante. Y estoy 

de acuerdo. Pero en materia de derecho de réplica romperé una lanza por el IFE: su imprudencia reglamentista apunta a 
un problema real. Nuestra prensa no otorga garantía de defensa alguna a quienes agravia. Batear al IFE en nombre de la 

libertad de expresión no resuelve el problema al que apunta el IFE: la ausencia de derecho de réplica en nuestros 
medios, y la ausencia de cualquier instancia dentro de ellos que proteja los derechos del lector y de las audiencias. Si la 

solución del IFE es mala, los medios deben aportar una. (Héctor Aguilar Camín, pág. 04) 

Criterio-Campañas que dan asco: Las campañas electorales en Hidalgo terminaron convirtiéndose en un circo, en un 
burdo espectáculo innecesario y estúpido de la lucha por el poder, no por el desarrollo de nuestro estado. Guerra sucia, 

guerra inútil, guerra política: ahí está el botín y quienes lo quieren hacen todo por tenerlo. Nadie se salva, aunque la 
oposición diga y refunfuñe nadie le cree a nadie… El PRI, el PAN, el PRD… todos son iguales. Los partidos chicos, esos 

que viven de la chichi de los demás, tampoco se salvan. A muchos nos dan, literalmente, asco las campañas políticas, 

desvirtuadas de origen, pervertidas por sus fines y sucias por sus contenidos. Vaya manera de decirnos que les vale un 
cacahuate la ciudadanía. Detenciones ilegales, volanteo de mentiras, regalo de productos aprovechando la miseria, 

despilfarro, miedo, agandalle. Tácticas viejas en nuevos tiempos, proyectiles mediáticos que causan más molestia que 
suma de votos, vaya forma de mostrar el rostro. Estos fueron días de guarda, pero de los escrúpulos, gente que se hace 

el mártir después de aventar la piedra, gente que usa la miseria para conseguir adeptos, candidatos sin cultura que 
buscar acomodarse en el gusto de los pobres. Mientras, la vida sigue, los dueños del dinero lo siguen ocupando, los 

dueños de la pobreza siguen mendingando. Millones de pesos tirados a la basura, millones de pesos que nos retratan 

como un estado tan marginado como Hidalgo sigue perdiendo la dignidad política. A todo esto no hay nadie que dé la 
cara, alguien que salga a decirnos que esto no se trata de un vil juego por ganar dinero. Sólo nos queda esperar un 

golpe de suerte, que de alguna manera extraña y casi mágica el candidato que gane en nuestro municipio no sea un 
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gánster y haga algo bueno por su lugar de origen, pues nadie nos convence, nadie está a la altura de una ciudadanía 

gastada y harta de observar cómo llegan y se van con las manos llenas de billetes. Cuántos pobres nos restan en 

Hidalgo: según el Censo de Población y vivienda 2010, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), son seis 
municipios con muy alta marginación, y 32 en alta. 38 de 84 municipios no gozan de los beneficios de una buena 

gobernanza. Aún, digo aún por que pasan los años y los gobiernos y nos pintan un estado lleno de progresos, la entidad 
ocupa el quinto lugar en marginación. Sólo cuatro estados sufren más pobreza que los hidalguenses, solo 29 de 34 

entidades nos rebasan, vaya chiste cruel. Quizá lo peor es saber que el cambio no está en nuestras manos, saber que 

aunque salgamos a votar todas las propuestas nos llevarán a lo mismo, todos los partidos y todos los candidatos 
representan todo lo que uno no desea de sus gobernantes. Ni votar en blanco nos dará certeza, la solución no está en 

nuestras manos. Mientras priistas y panistas, perredistas, petistas, panalistas, aliancistas y naranjas se mientan la madre, 
uno de cada tres hidalguenses sufre para comer, ni siquiera para comer correctamente, simplemente para sobrevivir.  

Vaya espectáculo tan lamentable, una horda de vividores peleándose por el pan que le corresponde a miles de 
hidalguenses. (Jorge Ávila, pág. 03) 

Criterio-Opción tuza para el 3 de julio: El 3 de julio habrá en todos los municipios de Hidalgo acontecimientos 

electorales los cuales, sin duda, serán elementos importantes para la formación del colorido de cambio que avecina para 
el 2012 a nivel nacional. Estos resultados, con toda seguridad, serán parte del rostro que pintará tal agudeza y vivos 

colores a las elecciones con los resultados presidenciales que dejará una hendidura que gravará al país de tal magnitud, 

que jamás volverá hacer el mismo. En 2011, en algunos municipios, la sociedad está abierta para el cambio, aunque no 
confiamos aun, ya que los resultados tendrán acciones conservadoras, pues la política actual que priva en nuestro estado 

ha mostrado hasta hoy un férreo y necio control con tretas de hegemonismo y atraso caciquil. En la capital es más que 
evidente, pese a ello, que habrá desde luego cambios importantes y trascendentes, otros regulares, pero todos serán de 

suma importancia para generar la transición nacional del futuro país, pues en la ciudad de Pachuca, la capital del estado, 
habrá cambios hasta de entrega y transición del gafete municipal. La composición va así: por un lado va la alianza del 

PRI y sus aliados, a los cuales les deben una gran parte aun del pago de la factura, sobre todo al Panal, que fuera 

contribuyente de 5 por ciento que hizo mayoría y llevó al triunfo a dicha alianza. Por lo tanto el gobierno estatal le debe 
al Panal, para las próximas elecciones municipales, además de compadrazgos, caricias y compromisos familiares que ha 

sabido sin duda aprovechar muy bien el poder actual que desarrollan en el estado. El Panal, además, cuenta con una 
amplia base sindical con el SNTE que puede girar con nuevos anhelados los insignes maestros de educación. La alianza 

PRI-Panal y PVEM lleva en Pachuca nada menos, ni nada más que a un desconocido, Eleazar García,, recomendado por 

Moreira y familia. García es un candidato completamente desconocido, que no asegura ganar para nada. Incluso muchos 
afirman en los corrillos que es candidato perdedor, quién sabe si será cierto lo afirmado, pero, como tiene “lana” para su 

campaña, aunque muy desperdiciada, porque “ora resulta que es amigo de todo Pachuca”, como reza su vinil fijado en 
tantos domicilios. La sociedad no ha admitido ya tanta burla. Tal vez, como ciudadano o empresario es un buen 

emprendedor, pero ojala y siga siendo, claro, para hacer dinero, explotando la fuerza de trabajo de los empleados y 

explotados, ¡vaya atributo! Eleazar, como consigna propagandística, afirma que “como empresario generará empleos” 
¿Qué va convertir la presidencia en empresa privada o qué? Y si sabe hacerlo ¿porqué no se ha tardado tanto para 

hacerlo y creerle. Por el otro lado está el registró para Pachuca de Gloria Romero León, de la alianza PAN-PRD, que aun 
con posiciones y programas diferentes, se unen ahora para echar fuera al cacicazgo priísta, que es un tumor maligno que 

nos ha llevado a padecer a tantos a la sociedad hidalguense. La candidata, de origen panista, conocida y por muchos 
admirada, es sencilla, con don de gente, capaz y preparada, que sin duda vienen a cosechar por su actividad política con 

su anhelo su importante labor como ex-regidora de Pachuca y diputada federal, mujer carismática y socializada en su 

persona por menos que fuera es coherente y honrada, que es más que suficiente. El PT y Convergencia presentan a 
Jorge Acosta, joven entusiasta, sencillo y con una amplia gama de estudios, conciencia claro de su entorno y a la vez, 

gran preocupación y alternativas por la situación que prevalece actualmente en el municipio, lo cual ha mostrado en su 
plataforma electoral. (Virgilio Guzmán Valdez, pág. 05) 

Plaza Juárez- Alfil Negro: Mas benéficas las campañas: No se pueden ni compara los beneficios que traen las 

campañas para alcaldes a los báquicos logros que trae el mundial del futbol. La elección para alcaldes tiene una inversión 
total de 221 millones de pesos repartidos en varios rubros que benefician lo mismo a empresas impresoras de publicidad, 

que a grupos de jóvenes que se contratan para promover el voto a favor del candidato contratante se crean miles de 
empleos temporales pero que dejan buen dinero. Nada más para tener una idea, el IEEH contrato a 1,800 trabajadores 

temporales para cumplir tareas especificas en este tiempo electoral. El gasto es fuerte en la compra de papelería, renta 

de locales y compra de material en general con lo que se beneficia a la pequeña empresa de Hidalgo y con ella a todos 
sus trabajadores. Des este punto de vista las campañas resultan benéficas sin duda alguna para Hidalgo. Desde este 

punto de vista las campañas resultan benéficas sin duda alguna para Hidalgo. El mundial sub 17 si acaso beneficiara 
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directamente al Pachuca, pero no a Pachuca que espera buenos partidos para recibir aunque sea migajas de toso este 

circo del futbol. Es cierto que las campañas de de cambiar de formato, para hacerlas atractivas y promover enserio el 

voto, pero ese es otro tema que corresponde solucionar a los genios de la política. 

Partidos aceptan que no aprovecharon canal y radio del estado y reconocen equidad: En sesión de la Comisión 
de Radio  y Televisión del IEEH, los representantes de los partidos y de las coaliciones reconocieron que hubo equidad y 

que ellos, no aprovecharon los tiempos porque no iban a las entrevistas. El gobernador Olvera de esta manera cerró con 

exactitud la posibilidad de usar la inequidad como argumentos post electoral, como lo hicieron antes, con esta apertura 
inteligente de la radio y televisión estatal. Tanto Gustavo Cortez representante del PRD, como Rosario Rodríguez del PAN, 

y Ricardo Gómez de Hidalgo Nos Une, reconocieron la equidad y el respeto de los dos medios de difusión oficiales 
abiertos con equidad a todos los partidos. 

LOS PANISTAS SE SIGUEN BURLANDO DE LAS MUJERES PACHUQUEÑAS: Los panistas van de error en error. 
Fueron ahora al congreso para burlarse de las mujeres pachuqueñas que fueron golpeadas en La Raza. Quieren imitar el 

estilo sarcástico de OMAR PAYAD, pero,  sólo se exhiben. Y así no se gana. Tenían en el sector femenino una posibilidad 
de voto que se ha ro diluido con esas metidas de pata. y No cabe duda que la consejera principal cada día que pasa 

pierde presencia lleva al PAN al despeñadero.  

HOY SE ACABAN LAS CAMPAÑAS  

Si Hoy terminan las campañas al para alcaldes. Será sin duda un día de mucho movimiento aprovechando las últimas 

horas para hacer campaña. Queda claro que algo se debe se hacer para cambiarlas. Son previsibles, aburridas y pobres 

en contenido.  (Adalberto Peralta, página 2). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el secretario general del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, se fue contra el líder del sol azteca, Pedro Porras, por 

supuesta traición al partido, pues lo acusa de imposición de candidatos en varios municipios, pero lo peor es que dice que 

apoya a los aspirantes panistas que no van en coalición. Hugo Jaciel ya hasta pidió la destitución de Porras… pero hasta 
después de 3 de julio. 

Que en el tema del debate, quien quedó mal parada es la candidata de Hidalgo Nos Une en Pachuca, Gloria Romero, 

quien después de todo el escándalo y lo envalentonada que se veía, al final quedó de acuerdo con el aspirante del PT 

para que ninguno de los dos acudiera al debate. Al final quien se echó para atrás con la exposición de ideas en público fue 
la panista, quien pidió que ya no se hiciera nada. Mucho ruido y pocas nueces. 

Que ayer la sesión en el Congreso local se convirtió prácticamente en un circo electoral, pues dicen que en lugar de 

tratar algunos temas pendientes los diputados se la pasaron la mayor parte del tiempo echándose en cara las coaliciones 

y defendiendo a los partidos a los que pertenecen. Dicen que los panistas y perredistas se le fueron en declaraciones a 
Omar Fayad, pero cuando los priistas les recordaron la golpiza a sus brigadistas ya nadie dijo nada, pues dicen que ya 

saben de sus andanzas que no pueden negar. 

Que quien tampoco tuvo cierre masivo en Tulancingo fue el candidato del PAN Julio Soto. Sus operadores de campaña 

señalaron que no lo hicieron por falta de condiciones de seguridad en el municipio, sin embargo, quienes lo conocen dicen 
que solamente fue un pretexto para llamar la atención en el último día de campaña, pues dicen que va perdiendo la 

elección y está urgido de que alguien le haga caso.  

Que hablando de otras cosas, dicen que los únicos turistas que hay en Pachuca son algunos reporteros panameños que 

vienen a cubrir los juegos de su selección en el Mundial Sub-17, pues ante la falta de coordinación entre autoridades 
deportivas y municipales, los comerciantes acusan que en toda la capital existen sólo dos mantas que indican que 

Pachuca es sede del mundial. ¿Pues no que habría estrategias con todos los sectores? (Redacción, página 03) 
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Milenio-Trascendió: Que Federico Döring sigue dando periodicazos. Ayer citó a conferencia de prensa en la sede 

nacional del PAN y vendió cuentas de vidrio como diamantes, con una “historia de falsificación de documentos de la 

Secretaría de Finanzas” de Coahuila que devino mentira en el Periódico Oficial del estado y en la que terminó como 
responsable un funcionario menor. 

Por lo visto, el senador panista se ha propuesto poner su “granito de arena” para levantar un muro que derrote al PRI en 

la elección del domingo. 

Que no conforme con considerarlo persona non grata en Veracruz, el gobernador Javier Duarte escribió esto en el 

Twitter de su tocayo, el secretario del Trabajo, Javier Lozano: “Es más fácil que ponga un huevo el águila de la bandera 
a que Lozano sea presidente, pobre iluso”. 

¡Baila, bamba! 

Que a partir de hoy cambia la versión de Compranet, página activa desde 2000 que se hiciera famosa con el toallagate de 

Vicente Fox, en 2001. 

Se transformarán las reglas en su presentación de adquisiciones, arrendamientos, servicios, obras públicas y servicios 
relacionados. 

A ver si así se hace un poco menos difícil de navegar. 

Que Elba Esther Gordillo le pide a Jorge Castañeda que conecte el cerebro con la lengua, y que antes de criticarla en 
el programa de espectáculos de Maxine Woodside, en Radio Fórmula, mida su situación política, porque le recuerda que 

a él no lo quieren como candidato en ningún lado y ella es líder del magisterio y tiene fuertes, o casi todas, influencias en 

Nueva Alianza. 

¡Ámonos! 

Que, por cierto, el jueves Mónica Arriola, hija de Elba Esther, se convertirá en la presidenta de Nueva Alianza. 

Que el presidente Felipe Calderón visitará por vez primera unas instalaciones de la Procuraduría General de la 

República en cuatro años y medio de gestión. 

El viernes inaugurará el Laboratorio Central de la Dirección General de Servicios Periciales, que será su obra más 

emblemática en materia de justicia, porque, según esto, México se pondrá a la cabeza en criminalística en América Latina.  
(Redacción, pág. 04) 

Milenio-Las perlas… 

“Si nos va bien el próximo domingo, la llegada de un buen amigo a la Presidencia de la República que quiere al estado de 

Hidalgo, y me vale que digan que estoy destapando al que estoy destapando.” 

Miguel Osorio, ex gobernador de Hidalgo, sobre su pronóstico de que el PRI recuperará el Gobierno Federal en 2012. 

“La explotación de personas es un flagelo que lastima gravemente no sólo a quien lo sufre, sino a la sociedad misma.” 

Emeregilda Estrada, diputada local perredista, sobre la prohibición de anunciar publicidad sexual en los medios de 
comunicación. 

“Yo creo que los mexicanos quieren regresar a gente con mayor experiencia, con mayor capacidad y con mayor talento y 
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no a los improvisados.” 

Emilio Gamboa, dirigente de la CNOP en el país, durante su visita a Pachuca. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que luego de un mes de que los candidatos y sus acompañantes anduvieron “del tingo al tango” en sus respectivos 
municipios, llegó el último día de campañas electorales en Hidalgo. Si sale usted a la calle hoy (estamos casi seguros que 

lo hará), encontrará de todo en los cruceros y lugares públicos. En Pachuca, por ejemplo, se podrán ver desde mimos y 
banqueros, hasta grupos regalando frituras y calcomanías, además de autos perifoneando las virtudes de sus 

abanderados. ¡Paciencia¡ Sólo es por unas horas más. 

que hablando de candidatos, Eleazar García Sánchez, abanderado de Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de 

Pachuca, decidió no hacer un cierre masivo de campaña, por lo que dedicará el día a recorrer diferentes puntos de la 
ciudad para dialogar con transeúntes y automovilistas. Quien dio color ayer fue Pedro Solares, dirigente de la CNAPS, 

pues se sumó al candidato priista organizándole un acto de apoyo. 

que en Tulancingo, Oralia Vega cerrará su campaña proselitista con una caminata a la que espera ir acompañada de un 

buen número de seguidores. La marcha arrancará en las oficinas del tricolor en la cabecera municipal, recorrerá varias 
colonias y terminará con un acto en la plaza San Francisco. 

que en Tulancingo habrá otro cierre de campaña, pero con otro candidato. Se trata del acto que encabezará Francisco 
Xavier, quien invitó a La Floresta a toda una caravana de artistas para que le apoyen en su campaña. Se espera la 

presencia de La Banda el Recodo, Joan Sebastian, Emmanuel y Maribel Guardia, entre otros. Tal vez no todos voten 
por el cantante, pero de que se pondrán a bailar, lo harán. 

que hablando de bailar, los asistentes al cierre de campaña en Acaxochitlán se llevaron la sorpresa (agradable, por 
supuesto), de ver al diputado federal David Penchyna atreverse a mover los pies al ritmo de la música que amenizaba el 

acto.  

que muy buena impresión causó el subdirector de Radio y Televisión de Hidalgo, Benigno Cerdeira (@bcerdeira), 

durante su participación en la reunión que directivos del sistema informativo estatal sostuvieron con consejeros y personal 
del IEEH, y dirigentes de los partidos políticos. Al final, los participantes terminaron convencidos de que se hace ya un 

buen trabajo de comunicación desde esa dependencia. 

que quienes laboran en Criterio, tanto en su edición impresa como en la de internet, se alistan ya para cubrir de manera 

exhaustiva el proceso electoral del próximo 3 de julio. Además de afinar detalles para ofrecer al público todos los aspectos 
de esa importante fecha, se preparan productos inéditos en la entidad. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles…  

Suena a todo volumen que el apoyo de la candidata a presidenta municipal de Pachuca por la coalición Hidalgo nos 

Une, Gloria Romero León, de poco servirá al golpeador Javier Mera Gutiérrez, quien ayer fue consignado al 
juzgado tercero penal por los delitos de lesiones calificadas, amenazas, privación ilegal de la libertad agravada y 

ultrajes a la autoridad. 

Además, la diputada federal Carolina Viggiano Austria ya advirtió que será coadyuvante en la integración de la 

averiguación previa, con el propósito de lograr una sentencia condenatoria y encerrar un buen tiempo a este sujeto. 

En Radio Pasillo se escucha que, tras conocerse que Mera Gutiérrez tiene por lo menos seis averiguaciones previas en 

contra, mucha gente se pregunta a qué se dedica la Coordinación de Investigación de Hidalgo, pues es evidente que el 
activista del PAN y golpeador de mujeres debió haber sido arrestado desde hace un buen tiempo. 

Suena en Radio Pasillo que las bandas dedicadas a la trata de mujeres en Pachuca se adelantaron a las reformas 
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legales aprobadas ayer por el Congreso local, mediante las cuales se prohibirá la contratación y publicación de anuncios 

de contenido sexual en medios de comunicación impresos. 

Al parecer los lenones y las sexoservidoras fueron advertidos oportunamente de estas modificaciones, pues desde hace 

varias semanas “actualizaron” su estrategia para ofrecer el servicio. 

Sus anuncios ya no son explícitos como antes. Ahora utilizan mensajes como “Busco amigo siempre” o “Tu amiga de 

siempre”, lo cual anticipa lo complicado que será para las autoridades eliminar esta práctica, que, según cifras oficiales, 
representa el tercer negocio más lucrativo a nivel mundial, sólo superado por el tráfico de drogas y el trasiego de armas. 

A todo volumen se comenta que fue el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, quien literalmente “se llevó 
la mañana” durante un desayuno con mujeres organizado por el equipo de campaña de Eleazar García Sánchez, 

candidato de la alianza PRI-Panal-PVEM a la presidencia municipal de Pachuca. 

El ex mandatario y actual delegado del CEN del PRI en el Estado de México fue interrumpido decenas de veces mientras 

pronunciaba su discurso, ya que las presentes no quisieron perder la oportunidad de saludarlo. 

Por cierto, en la coalición Juntos por Hidalgo, tanto el Panal como el PVEM parecen ser simples figuras decorativas en 
Pachuca, pues sólo el PRI, con su dirigencia y sus estructuras, han apoyado al aspirante a alcalde. 

Pese a ello, si Eleazar García gana el próximo 3 de julio, seguramente profesores y ecologistas no dudarán en exigir de 
inmediato las posiciones acordadas en el cabildo, así como una que otra cuota en el gabinete municipal. (Redacción, 

pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*Hidalgo nos Une: De Gloria al Infierno Las historias que cuentan en la colonia La Raza, de Javier e Iván Mera, 
distan todo de la lucha social, porque  se han impuesto en esa popular zona de la capital a base de violencia, de lo que se 

derivan las averiguaciones previas en su contra, por lo que el apoyo a la candidata panista Gloria Romero León, era la 

oportunidad de blindarse para mantenerse en la impunidad y eliminar a quienes se oponen a sus métodos de control.  

Provocación o no, los sucesos del domingo en La Raza, donde nueve jóvenes mujeres fueron agredidas por tomar 
fotografías de la entrega de leche en la campaña de Romero León, mostraron que los panistas son capaces de comprar 

votos y de por lo menos intentar convertir un exceso en victimización mediática para encubrir un posible delito electoral. 

 No contaron con el historial delictivo de sus “operadores”, que condujeron al fracaso la estrategia, y a su candidata Gloria 

Romero, a caer en contradicciones en una entrevista en el noticiario Punto por Punto, al señalar que efectivamente 
estaban regalando leche, aunque no quedó claro si de un programa federal o de un convenio con productores de la 

cuenca de Tizayuca. 

De pronto Acción Nacional pasó de Gloria para Pachuca a Infierno en La Raza, tal vez por el desconocimiento de la 

candidata, de a quién contrató su equipo de campaña para la “promoción” del voto en sectores populares; que hoy, a 
unos días de la jornada comicial divide el suceso en dos temas: la agresión a jóvenes mujeres y la presunta comisión del 

delito electoral de compra de votos por litros de leche.  

No sólo eso, la turbada declaración de Gloria Romero, fue retomada por las diputadas priistas Carolina Viggiano y Paula 

Hernández, para solicitar a las autoridades judiciales y electorales que se investigue por qué utilizaban un programa 
federal o un convenio con los productores de Tizayuca, para “beneficiar” a los habitantes de La Raza y otros sectores 

populares, a una semana de las elecciones, y convertir su estrategia de marketing político de la Gloria al Infierno. 

(Alberto Witvrun, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: A unos días de las votaciones, la alcaldía capitalina comenzó a TAPAR baches… Sorprende 

su celeridad  (Redacción, primera plana) 
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Independiente- Acá entre nos: Camino de las urnas, se calientan los ánimos. No dude usted que, como ocurrió ayer 

en Huejutla, perredistas, panistas, priistas y todos esos etcéteras se vayan a agarrar a trompadas por "quítame estas 

pulgas". El voto es el voto. Y es que, mire usted, nuestro cuerpo de informantes ampliamente distribuido por la geografía 
hidalguense, anoche nos comunicó con pelos y señales, que en la colonia Campamento, en el meritito Huejutla, 

simpatizantes del PRI detuvieron a Pepe Fayad, ex aspirante a alcalde perredista de esta localidad de la Huasteca, cuando 
iba en su carro modelo 2010. Ocurre que Said Fayad, cuando estuvo por: esos rumbos prometió despensas a los colonos 

y las mandó. Eso encabritó a perredístas que detuvieron a la camioneta que llevaba las despensas para los priistas y las 

decomisaron. En respuesta, ayer los tricolores detuvieron a Pepe y desmadraron su auto. Finalmente, Pepe fue rescatado 
por un comando perredista. ¿Qué pasará, qué misterio habrá?, diría el divo I Linares. Está cañijo, porque los colonos ya 

se dividieron. Panistas, convergentes, perredistas, priistas, bueno, qué le cuento, hasta periodistas. La autoridad debe 
estar atenta, porque los ánimos se encienden y el riesgo es incendiar a los municipios. Conste.   (Redacción, pág.3)  

La Crónica de Hoy-Abajo:  

ARRIBA JAVIER RUIZ- El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 

continúa gestiones para que próximamente sea posible disponer de reserva territorial a precio accesible y mediante esa 
medida proporcionar casas económicas a los hidalguenses. Para consolidar dicho objetivo, el titular de la Canadevi 

establece diversas dinámicas para robustecer los vínculos de colaboración con la administración municipal y estatal. 

ABAJO ARTURO RAMÍREZ- Durante los días de campaña al presidente municipal de Tasquillo se le ha visto 

frecuentemente en mítines del Partido Verde Ecologista de México, a dichos actos proselitistas incluso invita a funcionarios 
de “primer nivel”, por ejemplo a los secretarios municipal y de Seguridad Pública. Debido a esta situación los militantes del 

Partido de la Revolución Democrática no están muy contentos, pues el alcalde surgió de sus filas.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 
OBRAS 

 
En el hospital del IMSS en Pachuca hay un caos total porque desde hace más de una semana se descompuso uno de los 

dos elevadores con que cuenta el edificio. El traslado de enfermos, médicos, enfermeras y visitantes es un verdadero 

calvario, ya que no existe presupuesto, dicen los propios empleados, para reparar el otro ascensor. 
 

REUNIÓN 
 

Este martes, Laura Vargas y Gabriela Castañeda, esposas de Miguel Osorio y Eleazar García respectivamente, 
encabezaron un almuerzo con mujeres pachuqueñas. La reunión fue una de las más concurridas de la campaña y como 

sorpresa para las asistentes llegó al evento el ex mandatario Miguel Osorio, quien saludó y convivió un rato. 

 
OPERACIÓN CICATRIZ 

 
Hacia el final del proceso electoral, dirigentes y personajes del priismo unifican criterios y hacen recorridos en todo el 

estado para hablar con grupos y líderes que no quedaron del todo satisfechos con la designación de candidatos. Omar 

Fayad, presidente estatal del PRI, así como otros diputados federales se dejan ver en encuentros de conciliación para 
“jalar a los heridos”, como dicen ellos en referencia a los inconformes que podrían ser determinantes en el resultado 

electoral del próximo domingo. 
 

USOS Y COSTUMBRES 

 
Uno de los problemas con los que tendrán que lidiar los próximos alcaldes del Valle del Mezquital y de la huasteca, 

principalmente es el resurgimiento de la figura de organización comunal denominada Usos y Costumbres, bajo la cual 
cientos de comunidades se amparan hasta legalmente para imponer reglamentos. Con los recientes bloqueos carreteros 

en la vía México-Laredo decenas de comunidades instalaron retenes para el cobro de peaje a choferes y con el argumento 
de los “Usos y Costumbres” no sólo efectuaron su colecta, sino que agredieron a personas y causaron daños a un 

sinnúmero de vehículos sin que ninguna autoridad los requiriera al menos. El problema es que este cobro se extiende ya a 
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comercios establecidos, vehículos de reparto y hasta del servicio público del transporte lo cual es un problema que está a 

punto de estallar, sin que las autoridades siquiera lo tomen en cuenta.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy- La Esquina: El tiempo del proselitismo concluye y deja en el aire una incógnita que será resuelta el 

próximo domingo con el voto de la ciudadanía hidalguense hacia el partido y figura que más haya convencido con sus 

propuestas o colores. En ese ánimo los personajes del priismo nacional aprovechan para ofrecer el último empujón a sus 
candidatos; Gamboa Patrón reitera que la labor de este organismo, después del tres de julio, será encaminada rumbo a la 

conquista de la Presidencia de México. (Redacción, Primera Plana) 

La Crónica de Hoy- Balcón Político-¡Qué mala leche!: El reparto de leche en las colonias Cubitos y La Raza como 

parte de la campaña a favor de la candidata de la coalición Hidalgo nos une a la alcaldía de Pachuca, Gloria Romero León, 

se ha convertido en el evento más relevante mediáticamente a unos días de que se celebren elecciones para renovar los 
84 ayuntamientos. Omar Fayad, Xóchitl Gálvez y la propia Gloria Romero, se han enfrascado en un severo debate 

mediático, en el que de un lado al otro hay acusaciones de mentira, pues mientras el presidente del PRI afirma que nueve 
mujeres fueron arteramente golpeadas por las huestes de Gloria Romero, encabezadas por su activista y promotor del 

voto, Javier Mera Gutiérrez, hoy encarcelado, Gloria y Xóchitl niegan esa versión y sostienen que las jovencitas fueron 

enviadas a provocar a los seguidores de Romero León. Gloria Romero reconoce que se estaba repartiendo leche a la 
gente de Cubitos y La Raza, lo cual de acuerdo con Fayad Meneses, constituye un delito electoral, pero la abanderada de 

la coalición PAN-PRD sostiene que esa leche proviene de la cuenca lechera de Tizayuca, luego de un convenio de 
donación con los productores. Hoy se sabe que del establo 186 de la cuenca lechera salen camionetas cargadas con el 

lácteo con rumbo a Pachuca y se sabe que la familia Pacheco, dueña del establo referido, apoyó en su campaña al 
gobierno de Hidalgo hace un año a Xóchitl Gálvez Ruiz. Las mujeres priistas golpeadas, se aparecieron ayer en el 

Congreso local para clamar justicia, mientras un grupo de panistas se fueron a mofar de ellas, colocándose collarines en el 

cuello, como el que portó la candidata a regidora de la coalición Juntos por Hidalgo, Adriana Flores. Quien no ha 
aparecido en ninguna escena es el candidato a alcalde, Eleazar García Sánchez. (Carlos Camacho, Página 3) 

La Crónica de Hoy-Agujeros Negros-“Hidalgo nos Une”: de Gloria al Infierno: Las historias que cuentan en la 

colonia La Raza de Javier e Iván Mera, distan todo de la lucha social, porque se han impuesto en esa popular zona de la 
capital a base de violencia, de lo que se derivan las averiguaciones previas en su contra, por lo que el apoyo a la 

candidata panista Gloria Romero León era la oportunidad de blindarse para mantenerse en la impunidad y eliminar a 
quienes se oponen a sus métodos de control. Provocación o no, los sucesos del domingo en La Raza, donde nueve 

jóvenes mujeres fueron agredidas por tomar fotografías de la entrega de leche en la campaña de Romero León, 
mostraron que los panistas son capaces de comprar votos y de por lo menos intentar convertir un exceso en victimización 

mediática para encubrir un posible delito electoral. No contaron con el historial delictivo de sus “operadores” que 

condujeron al fracaso la estrategia y a su candidata Gloria Romero a caer en contradicciones en una entrevista en el 
noticiario Punto por Punto, al señalar que efectivamente estaban regalando leche, aunque no quedó claro si de un 

programa federal o de un convenio con productores de la cuenca de Tizayuca. De pronto Acción Nacional pasó de Gloria 
para Pachuca a Infierno en La Raza, tal vez por el desconocimiento de la candidata, de a quién contrató su equipo de 

campaña para la “promoción” del voto en sectores populares; que hoy a unos días de la jornada comicial divide el suceso 

en dos temas: la agresión a jóvenes mujeres y la presunta comisión del delito electoral de compra de votos por litros de 
leche. No sólo eso, la turbada declaración de Gloria Romero fue retomada por las diputadas priistas Carolina Viggiano y 

Paula Hernández, para solicitar a las autoridades judiciales y electorales que se investigue por qué utilizaban un programa 
federal o un convenio con los productores de Tizayuca, para “beneficiar” a los habitantes de La Raza y otros sectores 

populares a una semana de las elecciones y convertir su estrategia de marketing político de la Gloria al Infierno. (Alberto 

Witvrun, Página 4) 

La Crónica de Hoy-Dialogo Abierto-Tres de julio: para el PRI: Este domingo tres de julio se llevarán a cabo 

elecciones en cuatro estados del país. Diversas encuestas manifiestan una amplia ventaja de los candidatos priistas, por lo 
que puede afirmarse que en las cuatro entidades se tienen los elementos necesarios, en cuanto a experiencia y 

propuestas concretas, para que la ciudadanía les otorgue su voto y su confianza. En el caso de nuestro estado, los 

candidatos que abanderan las causas de nuestro partido son sin duda, como lo decía Luis Donaldo Colosio, “herederos de 
la cultura del esfuerzo y no del privilegio”. Es el caso de Eleazar García, quien representa un liderazgo nuevo y 

comprometido con el desarrollo de Pachuca. A través de la estrategia de las cinco Pachucas, que contempla el 
fortalecimiento de la productividad, la seguridad, la infraestructura y de los servicios sociales, entre otros, Eleazar 

demuestra no sólo el conocimiento de la problemática que enfrentan los pachuqueños, sino la sensibilidad para plantear 

propuestas concretas y viables. Por otro lado, Tulancingo tiene en Oralia Vega una candidata con gran experiencia que 
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representa dignamente a las mujeres hidalguenses. Oralia propone, por ejemplo, mejorar el nivel y calidad de vida de 

Tulancingo a través de una política de desarrollo social a través del otorgamiento de diferentes tipos de créditos, de la 

misma forma plantea el fomento del empleo bien remunerado y garantiza fortalecer la transparencia y el profesionalismo 
de los servidores públicos en el municipio. Citando sólo estos dos ejemplos, reconocemos que en los 84 municipios 

contamos con candidatos vinculados con el desarrollo del estado y con la seguridad de la gente, es por ello que nuestro 
partido ha promovido la firma de los diferentes compromisos ante las mismas comunidades para que, durante el ejercicio 

de gobierno, la sociedad pueda exigir el cumplimiento de los mismos. La historia y la gente le ha dado la razón y la 

confianza al PRI, de 14 elecciones federales y estatales realizadas desde 1997, el PRI ha triunfado en 13 con promedios 
de votación de casi 50% y niveles de  participación ciudadana de más del 50%. El próximo domingo vamos por todo. 

(Canek Vázquez. Página 8) 

Uno más uno-Pachuquillas: El ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y el dirigente nacional de la CNOP, Emilio 

Gamboa Patrón, coincidieron ayer en la ciudad de Pachuca que en los comicios que se desarrollaran este 3 de julio en 

Coahuila, Estado de México, Nayarit e Hidalgo son clave para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) regrese a 
Los Pinos el próximo año… 

(Redacción, primera plana)  
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